
か
な
り
良
好
で

あ
る

良
好
で
あ
る

ふ
つ
う

悪
い

か
な
り
悪
い

廃棄物の状況（不法投棄の状況など） 22 82 401 800 304

リサイクルの状況（ペットボトル・空き缶・古
紙・家電等のリサイクルの状況）

39 265 764 444 97

熱環境（暑さの状況） 8 35 308 758 500

大気環境（排ガス等による大気汚染の状
況）

8 49 346 866 340

大阪湾の水環境（生活排水や工場排水に
よる水質汚濁の状況等）

9 72 471 786 271

河川の水環境（生活排水や工場排水によ
る水質汚濁の状況等）

7 67 442 808 285

ダイオキシンやアスベストなど、人や生態
系に対して有害な化学物質の状況

8 69 728 658 146

地下水や土壌の汚染（有害化学物質によ
る汚染の状況等）

9 56 703 685 156

悪臭 11 116 765 578 139

騒音・振動 10 66 516 763 254

自然環境・生物多様性（自然の豊かさや、
生き物や生態系などのバラエティーの豊
富さ）

12 96 550 712 239

景観などの都市環境 14 150 736 529 180

あなたは大阪の環境の現状について、どう感じていますか？
【それぞれあてはまるところにチェック】

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

廃棄物の状況（不法投棄の状況など）

リサイクルの状況（ペットボトル・空き缶・古紙・家
電等のリサイクルの状況）

熱環境（暑さの状況）

大気環境（排ガス等による大気汚染の状況）

大阪湾の水環境（生活排水や工場排水による水
質汚濁の状況等）

河川の水環境（生活排水や工場排水による水質
汚濁の状況等）

ダイオキシンやアスベストなど、人や生態系に対
して有害な化学物質の状況

地下水や土壌の汚染（有害化学物質による汚染
の状況等）

悪臭

騒音・振動

自然環境・生物多様性（自然の豊かさや、生き物
や生態系などのバラエティーの豊富さ）

景観などの都市環境

かなり良好であ
る

良好である

ふつう

悪い

かなり悪い

資料８－２
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1
0
年
前
と
変
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ら
な
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な

っ
た

か
な
り
悪
く

な

っ
た

廃棄物の状況（不法投棄の状況など） 32 471 615 386 105
リサイクルの状況（ペットボトル・空き缶・古
紙・家電等のリサイクルの状況）

138 1036 286 110 39

熱環境（暑さの状況） 11 132 436 766 264
大気環境（排ガス等による大気汚染の状
況）

24 349 721 423 92

大阪湾の水環境（生活排水や工場排水に
よる水質汚濁の状況等）

28 538 713 271 59

河川の水環境（生活排水や工場排水によ
る水質汚濁の状況等）

37 578 659 269 66

ダイオキシンやアスベストなど、人や生態
系に対して有害な化学物質の状況

22 444 806 278 59

地下水や土壌の汚染（有害化学物質によ
る汚染の状況等）

15 322 918 298 56

悪臭 21 395 914 229 50
騒音・振動 14 218 921 362 94

自然環境・生物多様性（自然の豊かさや、
生き物や生態系などのバラエティーの豊
富さ）

17 289 713 471 119

景観などの都市環境 24 450 710 343 82

あなたは大阪の環境の状況について、10年前と比べてどうなったと思われますか？
【それぞれあてはまるところにチェック】

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100
%

廃棄物の状況（不法投棄の状況など）

リサイクルの状況（ペットボトル・空き缶・古紙・家電
等のリサイクルの状況）

熱環境（暑さの状況）

大気環境（排ガス等による大気汚染の状況）

大阪湾の水環境（生活排水や工場排水による水質
汚濁の状況等）

河川の水環境（生活排水や工場排水による水質汚
濁の状況等）

ダイオキシンやアスベストなど、人や生態系に対し
て有害な化学物質の状況

地下水や土壌の汚染（有害化学物質による汚染の
状況等）

悪臭

騒音・振動

自然環境・生物多様性（自然の豊かさや、生き物や
生態系などのバラエティーの豊富さ）

かなり良くなっ
た

良くなった

10年前と変わ
らない

悪くなった

かなり悪くなっ
た



関
心
が
あ
る

や
や
関
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が

あ
る

あ
ま
り
関
心

は
な
い

関
心
は
な
い

生活環境（大気汚染、水質汚濁、騒音・振
動、悪臭等）

597 892 110 7

自然環境（自然とのふれあいの場の喪失、
里地里山（注）の荒廃等）

685 790 121 8

地球温暖化 701 754 109 14

あなたは、次のような環境問題に関心がありますか？
【それぞれあてはまるところにチェック】
（注：里地里山）農業や林業などの様々な人間の働きかけを通じて環境が形成されて
きた地域で、雑木林と、それらと混在する農地、ため池、草原等も含む。

0% 20% 40% 60% 80% 100%

生活環境（大気汚染、水質汚濁、騒音・振
動、悪臭等）

自然環境（自然とのふれあいの場の喪失、
里地里山（注）の荒廃等）

地球温暖化

関心がある

やや関心があ
る

あまり関心は
ない

関心はない
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自
然
環
境
・
生
物
多
様

性
の
保
全
・
再
生

景
観
な
ど
の
都
市
環
境

の
改
善

そ
の
他

１位 219 504 58 141 20 42 11 29 114 36

２位 220 173 108 249 75 52 18 52 146 77

３位 154 103 109 207 87 80 20 52 210 133

20

環境に関する取り組みについ
て、大阪府が今後１０年間で特
に力を入れるべき分野は何と考
えますか？３つまで選んで順番
をつけてください。【３つまで選ん
で順位付け】
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現
在
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践
し
て
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る
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は
や
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が
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と
思
う

現
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は
や
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が

、
機

会
が
あ
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ば
実
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し
て
み
た
い

現
在
は
や
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お
ら
ず

、
今
後

も
実
践
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つ
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り
が
な
い

取
り
組
み
が
で
き
な
い

食べ物の残りを、流しに流さない 1394 104 90 14 7
飲み物の残りを、流しに流さない 439 445 396 256 73
食器や鍋の汚れは、紙で拭き取ったりヘラ
でかき取ってから洗う

808 373 322 95 11

油は使い切る工夫をし、残った油は流しに
流さない

1402 110 75 17 5

ポットやジャーの保温を止める 1095 195 191 95 33
石けん・洗剤・シャンプーなどは適量を用
い、使いすぎない

1311 179 98 15 6

シャワー等、お湯を流しっぱなしにしないよ
うにする

1296 190 107 9 7

お風呂の残り湯を洗濯に使いまわす 1058 135 191 137 88

ご自宅の台所やお風呂での取り組みについてお聞きします。あてはまるところ
にチェックしてください。
※「取り組みができない」は「家にお風呂がない」などの理由でそもそも取り組
むことができな場合に選択してください。

0% 20% 40% 60% 80% 100%

食べ物の残りを、流しに流さない

飲み物の残りを、流しに流さない

食器や鍋の汚れは、紙で拭き取ったりヘラでかき取っ
てから洗う

油は使い切る工夫をし、残った油は流しに流さない

ポットやジャーの保温を止める

石けん・洗剤・シャンプーなどは適量を用い、使いすぎ
ない

シャワー等、お湯を流しっぱなしにしないようにする

お風呂の残り湯を洗濯に使いまわす

現在実践している

現在はやってい
ないが、今後実践
してみようと思う

現在はやってい
ないが、機会があ
れば実践してみ
たい

現在はやっておら
ず、今後も実践す
るつもりがない

取り組みができな
い
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み
が
で
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な
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不要な照明をこまめに消したり、テレビを
点けっぱなしにしないよう心がける

1374 169 50 13 3

冷暖房を使用する場合は適正温度を心が
ける（冷房時28℃・暖房時20℃）

1201 230 114 53 11

家電製品を使わないときは、待機電力の
消費を減らすため、プラグをコンセントから
抜く

747 398 314 125 25

ペットボトルや空き缶・古紙等の資源物
は、分別してリサイクルに回す

1439 91 60 13 6

自宅に雨水タンクを設置するなど、雨水利
用を行う

98 207 627 285 392

ペットは、最後まで責任を持って飼育する 657 62 141 58 691
自宅において、みどりを増やす 807 245 322 79 156

その他のご自宅での取り組みについてお聞きします。あてはまるところにチェックをし
てください。
※「取り組みができない」は前の質問と同様にそもそも取り組み自体ができない場合
に選択してください。

0% 20% 40% 60% 80% 100%

不要な照明をこまめに消したり、テレビを点けっぱなし
にしないよう心がける

冷暖房を使用する場合は適正温度を心がける（冷房
時28℃・暖房時20℃）

家電製品を使わないときは、待機電力の消費を減らす
ため、プラグをコンセントから抜く

ペットボトルや空き缶・古紙等の資源物は、分別してリ
サイクルに回す

自宅に雨水タンクを設置するなど、雨水利用を行う

ペットは、最後まで責任を持って飼育する

自宅において、みどりを増やす
現在実践して
いる

現在は行って
いないが、今後
実践しようと思
う

現在は行って
いないが、今後
機会があれば
実践してみたい

現在は行って
おらず、今後も
実践するつもり
はない

取り組みができ
ない
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日常の買い物にはマイバッグを持参し、レ
ジ袋を使用しない

1000 283 216 97 13

マイ水筒を持参する等により、ペットボトル
飲料の購入をできる限り控える

1116 224 194 58 17

食料品は、期限切れで廃棄することのない
よう、計画的に購入する

1246 250 94 9 10

リサイクル製品（リサイクルされた原料等を
もとにつくられた製品）を購入する

552 448 514 79 16

家電製品を購入する場合は、省エネ効果
の高いものを選ぶ

1056 335 186 20 12

自動車を購入する場合は、エコカーを選ぶ 472 494 398 48 197
野菜や魚を購入する際には、フードマイ
レージ（注）を意識する

304 465 635 147 58

森林の維持・管理が進むよう、地域産の木
材などを使用した製品を使う

191 471 752 123 72

外出の際には、できるだけマイカーの使用
を控え、徒歩や自転車、公共交通機関等
を利用する

798 265 335 131 80

自動車を運転する際は、エコドライブ（おだ
やかにアクセルを操作するなど環境にやさ
しい運転方法）を心がける

828 288 209 22 262

買い物・外出のときの取り組みについてお聞きします。あてはまるところにチェックを
してください。

※「取り組みができない」は前の質問と同様にそもそも取り組めない場合に選択してく
ださい。

（注：フードマイレージ）フードマイレージとは、食べものが生産地から運ばれてきた距
離のことです。地元産など産地が近いほど、輸送によるCO2の排出量が少なくなりま
す。

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100
%

日常の買い物にはマイバッグを持参し、レジ袋を使
用しない

マイ水筒を持参する等により、ペットボトル飲料の購
入をできる限り控える

食料品は、期限切れで廃棄することのないよう、計
画的に購入する

リサイクル製品（リサイクルされた原料等をもとにつ
くられた製品）を購入する

家電製品を購入する場合は、省エネ効果の高いも
のを選ぶ

自動車を購入する場合は、エコカーを選ぶ

野菜や魚を購入する際には、フードマイレージ（注）
を意識する

森林の維持・管理が進むよう、地域産の木材などを
使用した製品を使う

外出の際には、できるだけマイカーの使用を控え、
徒歩や自転車、公共交通機関等を利用する

自動車を運転する際は、エコドライブ（おだやかにア
クセルを操作するなど環境にやさしい運転方法）を

心がける

現在実践している

現在は行っていな
いが、今後実践しよ
うと思う

現在は行っていな
いが、機会があれ
ば実践してみたい

現在は行っておら
ず、今後も実践する
つもりはない

取り組みができな
い
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取
り
組
み
が
で
き
な
い

まちや森林等のクリーン活動に協力する 196 353 889 112 57
環境に関するボランティア活動や取組みに
参加する

114 339 912 170 60

地域の子どもたちが環境を学ぶ取り組み
に協力する

106 397 883 151 64

環境に関する学習会や展示会に参加する 115 344 857 231 55

環境保全活動等を支援する募金へ寄附を
する

132 319 805 275 66

自然観察やハイキングなど自然と接する
機会を増やす

400 479 607 85 31

地域・社会での取り組みについてお聞きします。ぞれぞれあてはまるところにチェックしてく
ださい。

※「取り組みができない」は前の質問と同様、そもそも取り組み自体ができない場合に選択
してください。

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100
%

まちや森林等のクリーン活動に協力する

環境に関するボランティア活動や取組みに参
加する

地域の子どもたちが環境を学ぶ取り組みに協
力する

環境に関する学習会や展示会に参加する

環境保全活動等を支援する募金へ寄附をする

自然観察やハイキングなど自然と接する機会
を増やす

現在実践している

現在は行っていない
が、今後実践してみ
ようと思う

現在は行っていない
が、今後機会があれ
ば実践してみたい

現在は行っておら
ず、今後も実践する
つもりはない

取り組みができない
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が
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ら
な
い

ご
み
の
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別
や

、
回
収
場
所
へ
の
持
込

な
ど
に
手
間
が
か
か
る

回
収
場
所
へ
持
ち
込
み
す
る
ま
で
の
保

管
場
所
が
な
い

周
囲
の
人
が
協
力
し
な
い
た
め

、
分
別

で
き
な
い

自
分
ひ
と
り
で
や

っ
て
も
環
境
改
善
効

果
が
無
い
と
感
じ
る
か
ら

自
分
に
と

っ
て
の
メ
リ

ッ
ト
が
無
い
と

感
じ
る
か
ら

時
間
が
な
い

環
境
よ
り
も
生
活
の
便
利
さ
を
優
先
し

た
い

資
源
物
の
分
別
や
リ
サ
イ
ク
ル
に
は
関

心
が
無
い

162 52 77 55 34 27 14 16 10 11

リサイクルについてＱ６で「ペット
ボトルや空き缶、古紙等の資源
物は分別してリサイクルにまわ
す」について「今後も実践するつ
もりはない」、「取り組みができな
い」とお答えになった方にお聞き
します。
ご回答の理由として最も近いも
のを１つ選択してください。【１つ
だけ選択】
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感
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一
人
ひ
と
り
の
リ
サ
イ
ク
ル
意
識
の
向
上
に
向
け

た
啓
発
な
ど
の
取
り
組
み
が

、
活
発
に
行
わ
れ
る

地
域

（
自
治
会
等

）
で
の
リ
サ
イ
ク
ル
へ
の
取
組

み
が
活
発
に
な
る

資
源
物
の
分
別
種
類
・
方
法
等
に
関
す
る
情
報

が

、
わ
か
り
や
す
く
提
供
さ
れ
る

ス
ー
パ
ー
や
民
間
団
体
が
実
施
し
て
い
る
リ
サ
イ

ク
ル
に
関
す
る
情
報
が

、
わ
か
り
や
す
く
提
供
さ

れ
る

資
源
物
の
分
別
時
に
か
か
る
手
間

（
例
：
ラ
ベ
ル

を
は
が
す

）
が

、
簡
略
化
さ
れ
る

資
源
物
の
リ
サ
イ
ク
ル
に
よ

っ
て
製
品
化
さ
れ
る

も
の
の
情
報
が

、
わ
か
り
や
す
く
提
供
さ
れ
る

学
校
教
育
に
お
い
て

、
資
源
物
の
リ
サ
イ
ク
ル
に

関
す
る
学
習
が
行
わ
れ
る

分
別
・
リ
サ
イ
ク
ル
に
よ

っ
て
ポ
イ
ン
ト
還
元
・

利
用
が
で
き
る
よ
う
な
シ
ス
テ
ム
が
整
備
さ
れ
る

そ
の
他

549 537 660 355 721 301 301 667 85

全員にお伺いします。どのように
なれば、あなたが、資源物の分
別とリサイクルを進めやすくなり
ますか？あてはまるものを３つま
で選択してください。
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リ
サ
イ
ク
ル
製
品
を
見
分
け
る
た
め

、
製
品

に
わ
か
り
や
す
い
表
示
が
あ
る

リ
サ
イ
ク
ル
製
品
を
取
り
扱

っ
て
い
る
店
舗

の
情
報
が

、
わ
か
り
や
す
く
提
供
さ
れ
る

リ
サ
イ
ク
ル
製
品
の
リ
ス
ト
が

、
わ
か
り
や

す
く
提
供
さ
れ
る

リ
サ
イ
ク
ル
製
品
の
購
入
に
よ
る
環
境
へ
の

効
果
等
が

、
わ
か
り
や
す
く
示
さ
れ
る

リ
サ
イ
ク
ル
製
品
の
価
格
が

、
一
般
の
製
品

と
同
レ
ベ
ル
で
あ
る
こ
と
が
示
さ
れ
る

リ
サ
イ
ク
ル
製
品
の
品
質
・
機
能
が

、
一
般

の
製
品
と
同
等
で
あ
る
こ
と
が
示
さ
れ
る

リ
サ
イ
ク
ル
意
識
の
向
上
に
向
け
た
啓
発
が

活
発
に
行
わ
れ
る

そ
の
他

877 230 324 654 783 898 182 61

全員にお伺いします。あなたは、
どのようになればリサイクル製品
を購入したくなると思いますか？
あてはまるものを３つまで選択し
てください。
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あなたは、どのようになれば、日
常生活における環境を良くする
ための取り組みが進むと思いま
すか？そう思うものを３つ選んで
順番をつけてください【３つまで
選んで順位付け】

環
境
改
善
に
取
り
組
む
べ
き
内
容
が

、

具
体
的
に
わ
か
り
や
す
く
示
さ
れ
る

取
り
組
み
に
よ
る
環
境
改
善
の
効
果

が

、
わ
か
り
や
す
く
示
さ
れ
る

有
名
人
な
ど
が
取
り
組
み
を
呼
び
か
け

る

取
り
組
み
に
か
か
る
手
間
が
軽
減
さ
れ

る

取
り
組
む
と
家
計
が
助
か
る
よ
う
な
仕

組
み
が
整
備
さ
れ
る

楽
し
み
な
が
ら
取
り
組
み
が
で
き
る
よ

う
な
仕
組
み
が
整
備
さ
れ
る

取
り
組
み
方
法
の
説
明
会
・
講
習
会
が

開
か
れ
る

そ
の
他

1位 185 185 22 251 442 123 12

2位 158 240 25 217 250 302 18

3位 188 231 43 189 178 300 47
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環境に関する情報で、特に関心
のある情報は何ですか？あては
まるものを３つ選んで順位をつけ
てください。

身
の
ま
わ
り
の
環
境
の
状
況

（
大
気
の
汚
染

状
況
や
川
や
海
の
水
質
の
測
定
結
果
等

）

環
境
に
関
す
る
緊
急
情
報

（
光
化
学
ス
モ

ッ

グ
発
令
情
報
等

）

環
境
に
関
す
る
イ
ベ
ン
ト
や
講
座

、
環
境
保

全
活
動
な
ど
の
開
催
情
報

日
常
生
活
で
の

、
環
境
を
良
く
す
る
た
め
の

取
り
組
み
の
紹
介

ご
み
の
分
別
や
リ
サ
イ
ク
ル
の
方
法
の
説
明

太
陽
光
発
電
な
ど

、
家
庭
で
の
省
エ
ネ
対
策

等
へ
の
補
助
金
な
ど
の
支
援
の
案
内

自
然
と
ふ
れ
合
え
る
場
所
の
案
内

企
業
の
環
境
配
慮
活
動
に
関
す
る
情
報

環
境
保
全
等
に
取
り
組
む
Ｎ
Ｐ
Ｏ
に
関
す
る

情
報

環
境
に
関
す
る
行
政
の
取
り
組
み
・
予
算

そ
の
他

1位 323 75 37 186 165 218 194 13 3 51

2位 222 115 60 232 167 176 169 33 11 54

3位 195 83 82 181 119 156 195 47 25 115
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あなたが、環境に関する情報を
入手しやすいと思われるのは、
どの方法ですか？あてはまるも
のを３つ選んで順位をつけてくだ
さい。

府
政
だ
よ
り

（
自
宅
に
届
く
定

期
的
な
印
刷
物

）

新
聞
・
テ
レ
ビ
等
の
マ
ス
コ
ミ

ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ

イ
ン
タ
ー
ネ

ッ
ト
上
の
ブ
ロ
グ

や
口
コ
ミ

メ
ー
ル
マ
ガ
ジ
ン

駅
等
に
張

っ
て
あ
る
ポ
ス
タ
ー

ち
ら
し
・
パ
ン
フ
レ

ッ
ト

環
境
に
関
す
る
イ
ベ
ン
ト

そ
の
他

1位 334 641 112 38 36 37 36 24

2位 319 273 152 86 72 106 142 80

3位 204 112 154 87 63 160 234 175
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有
効
で
あ
る

や
や
有
効
で
あ

る

あ
ま
り
有
効
で

な
い

有
効
で
な
い

わ
か
ら
な
い

法律や条例で、事業者等に対する規制を
行う（罰則の強化など）

845 607 108 27 23

事業者が、自主的に、省エネや廃棄物減
量化などに取り組む

790 594 160 45 21

事業者が、環境に配慮した製品の製造・販
売に努める

804 664 106 18 18

一人ひとりが、日常生活において環境に配
慮した取り組みを進める

956 536 95 10 13

環境に配慮した行動をとると、経済的なメ
リット（減税や補助金等）があるような仕組
みを整備する

1056 455 66 15 18

環境に関する行政の取り組みに、住民の
意見をもっと反映させる

605 748 193 20 44

地域や学校等において環境学習を推進す
る

737 715 124 15 19

環境を良くするためのビジネスや技術を発
展させる

770 652 131 19 38

身近な自然環境の再生を進める。（河川の
改修や干潟の再生、森林の間伐など）

896 612 68 11 23

農林水産業を活性化する（農林水産業
は、身近な自然である田畑・森・海で営ま
れており、それらの自然を保全する機能を
有しています）

768 666 119 23 34

産業の構造やまちづくりのあり方を、環境
配慮型に変えていく

730 685 134 17 44

環境をよくするための様々な方法について、あなたはどの程度有効だと思います
か？それぞれあてはまるところにチェックしてください。
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● ホームページ等を活用した「大阪の環境への想い」の募集

1

【川の水質および水辺の環境が改善され、水生生物や野鳥など、生物が集まる、魅力ある水の都大阪】
・干潟、アマモ場、ヨシ原の再生・保全
・府民参加の、川および水辺の一斉清掃日を年1～2回設ける。
・下水処理の向上
・府民へ水環境へのマナー啓蒙（マスメディアを通じて）

2
【落ち着いて生活ができる環境。沖縄のように時間がゆったり流れるようになる。】
土地が狭く非常に難しいですが、身近に歩いていける憩いの場が増えたり、建物に景観的要素があればと思います。

3

【府民の手でエネルギーを作りだし、ＣＯ2を削減します。大阪がクリーンなエネルギー産業で経済発展を。】
高校の理科の先生、工科高校の先生を指導者にして、廃品を利用して太陽熱温水器を各家庭に作ります。そのためのワークショップを
自治会が中心になって開きます。参加する府民が、自然エネルギーの利用やＣＯ2削減への取組みに関心を持ちます。
『自然エネルギーを推進する会』に属するメンバーの一人の想いですが、５年以内を目標に、太陽熱発電機(ハイテクの太陽光発電では
ありません)の開発に取組んでいます。また従来から、家庭の生ゴミから肥料を作る生ゴミ処理器が存在しましたが普及しない要素があ
りました。生ゴミ、雑草、葉っぱ類からメタンガスと肥料を作る装置の開発にも取組んでいます。出来たメタンガスを使って発電をします。
これらの開発に成功し、これらを府民が使えば、都市部での家庭のエネルギーの一部をまかなうことが出来ます。そしてその家庭での
ＣＯ2は２５％以上を削減できます。
平野部、山間部では、バイオマスを利用してエタノール、メタノールを作ります。小水力も利用できますし、他にも考えられます。

4

【今残されている自然環境の保全と自然再生の両立】
大阪湾各地で自然再生として人工干潟や人工磯などの造成が行われていることについて、それは良い事だと思いますが、しかし再生
の前に今まだかろうじて残されている本来の自然(小規模のものであっても）をこれ以上壊さない、環境を悪くさせないことが最優先され
ることだと思います。今の現状では一方で自然を破壊し、もう一方では再生しているという矛盾が起きています。
大阪湾のどこにどんな自然があるのかということをきちんと把握し、小規模でも開発や工事が行われる前にそれをチェックし議論できる
体制作りと、人間だけにとって利用しやすい海岸ではなく、その場所に棲むの多くの生き物が存続していける海岸として保全していって
もらいたいです。
淀川では数箇所実験干潟が造成されましたが、シジミ採りが多く入ることによって干潟を利用する鳥たちは追いやられている現状です。
ゾーン分けや監視など、そういった方法も考えていかなくてはならないのでしょうか。

5

【花と緑の歴史街道を整備する。綺麗な川には、魚が一杯。何処の川でも、気楽に舟遊び】
  高校の理科の先生、工科高校の先生を指導者にして、廃品を利用して太陽熱温水器を各家庭に作ります。そのためのワークショップ
を自治会が中心になって開きます。参加する府民が、自然エネルギーの利用やＣＯ2削減への取組みに関心を持ちます。
『自然エネルギーを推進する会』に属するメンバーの一人の想いですが、５年以内を目標に、太陽熱発電機(ハイテクの太陽光発電では
ありません)の開発に取組んでいます。また従来から、家庭の生ゴミから肥料を作る生ゴミ処理器が存在しましたが普及しない要素があ
りました。生ゴミ、雑草、葉っぱ類からメタンガスと肥料を作る装置の開発にも取組んでいます。出来たメタンガスを使って発電をします。
これらの開発に成功し、これらを府民が使えば、都市部での家庭のエネルギーの一部をまかなうことが出来ます。そしてその家庭での
ＣＯ2は２５％以上を削減できます。
  平野部、山間部では、バイオマスを利用してエタノール、メタノールを作ります。小水力も利用できますし、他にも考えられます。

6 【或る程度水質が改善された河川には、魚の産卵場所としての、わんど・ビオトープ型の入り江を設ける。】

7
【寝屋川、第二寝屋川の水質が基準値以下になり、川岸の菜の花の道(野崎街道)、船着き場等が整備された親水空間を実現。】
取り合えず、寝屋川、第二寝屋川の水質を改善するには、大東市、東大阪市の下水道普及率を大阪府平均レベルまで整える。

8

【自分の行動・生活がどのように環境に影響しているのか、環境に対し自分は何ができるのか－考え行動するまち「大阪」。】
住民にとって、環境施策は、規制や制限が目に付きがち。支出増加や、手間が掛かると思ってしまうなど、目先のことに陥りがちで、本
質的なことを見落としてしまう。
　自分たちの生活のなかで環境のために何ができて、そのための負担を追わねばならない必要性をを真に理解することにより、持続可
能、かつお仕着せでない環境への取組みが実践できるのではないか。
　このためには、地域特性に沿った幼年期からの「環境教育・環境学習」が重要と考える。
　そもそも文部科学省の「環境教育資料」は何年度版なのか？環境省の環境学習推進事業はいつまでモデル事業で進めるのか？
　官庁間の調整、国全体としての取組みを待つというのではなく、おざなりに自然学習等と抱き合わせた進め方ではなく、地域教育カリ
キュラムとして本気度を示すべきではないか。
　大阪府版「環境教育・学習」の確立を望みます。

9

【大阪には少ない緑の場所淀川は景観はもとより、市民の憩いの場所であり、水上バスが往来する将来像】
通称寝屋川新橋の上から大阪方面の景観は素晴らしいものがあります。現在は砂利船が京都方面に上る風景等が見受けられます。
このような自然な景観が淀川にはたくさんあろうかと思いますので、淀川を描こう、写そうなどの公募の展覧会等の開催し市民に淀川に
対してもっと関心を持つ取組が必要かと思っています。

10

【死にそうな男里川を蘇らせるには。】
現在、泉南市と阪南市の間を流れる男里川下流域において、約１キロほどの区間、川の水が無くなってしまっている。
（男里川橋～菟砥橋間、南海電車の鉄橋から見ればよくわかる）
流域のいくつかの大規模な工場の地下水くみ上げが原因と考えられる。
上部と下部のつながっていない川なんて、長い池のようなもの。
雨が降ると干上がった川底に水が流れるが、またすぐに無くなってしまう。
川と海を行き来する魚介類はここで遮断され、自然生態系に悪影響を及ぼしている。
この区間だけ、他の川で見られるような迂回水路（農業用水路など）を造り、魚道として活用できれば、少なくとも貴重な大阪の自然環
境は残されると思う。
なお、建設資金の一部は、流域工場の環境対策費などで負担してもらえれば、と考える。
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11

【発光ダイオートによる電灯の開発・及び使用推進。電気の無駄遣い削減の推進】
発光ダイオードによる家庭用電灯の開発に積極的に応援してほしい。その上で、大阪府下の公共施設はもちろん、商業施設やオフィス
に使用を推進（減税措置）し、各家庭にも使用を進める。
　また、不要な自動販売機の撤去など現状の電気の無駄使いをチェックし、節約を図る。

12

【原子力に頼らない電力供給の実現】
家庭での太陽光発電システム設置を増やすためには、より安価（100万円程度）になることはもちろん、軽量化をはかり新築ではない家
庭にも容易に設置ができることも必要。また耐久性を強化し、設置後のメンテナンスがかからないことや、より効率的に採光が可能にな
ることも必要。携帯電話もここまで進化できたのだから、不可能ではないと思う。
　有事に備え、自家発電に興味がある人も多いと思うので、メーカーと協力し、各家庭に導入しやすい方向に持っていってほしい。また、
電力会社には安易に原子力に手を出さないように規制が必要。
　同時に太陽光以外の効率的な電力供給方法（自然エネルギーで）の開発に携わる企業・研究機関ヘの補助や連携化の対策も期待。

13

【昔、水の都大阪と言われた様なきれいな川に戻り、大阪を流れる全ての川が透明で魚捕りなど出切る川になる。】
理想であって現実化にするのは、非常に難しい問題だと思います。
道頓堀川でさえ何年もかかりカーネルサンダｰが出てきた位ですから、全ての川を透明で魚捕りの出来る川にするには
何年も掛かると思います。
ただ、人間も何年か生活していく中で空気が汚れ川が汚れてきた訳だから、元に戻すのも何年もかかります。
しかし諦めてしまえば始まらないので、一歩ずつ前進して行きたいと思います。
まず、汚染された短い細い川のヘドロを汲み取り短時間で完了させていきまずせき止めします。そこで水草などを増殖します。小さい川
から大きな川に順番に根気良くして最後の大きな川が出来上がった時にせき止めを外せばきれいな水が流れあう様になるのではない
かと、安易の考えでありますが、本当に根気良く気長にできれば、私は遠い現実ではないと思います。
空気汚染ではハイブリッド車など生活環境から換えれますが川の汚れは、まずヘドロ取りから取り掛かる強い意志が必要です。

14

【街並みに緑が溢れ、川の自然環境が回復されて、楽しく水遊びができる。廃棄物やリサイクルのシステムが確立し住みよい街。】
「緑をもっと増やそう運動」と題して、各地域の老人施設や各種学校にエコ活動支援として、エコアイデアコンクールなどを催しアイデア
を競わせ大阪府全体の地域住民の意識を高めさせる。
緑を増やしても維持できなければ意味がない、そのため地域の協力が不可欠であり、毎日の世話をするという意識を高めるのも重要で
あるので、幼児・小学生の頃からのヨーロッパで行われているような環境学習に力を入れてほしい。
生ごみを肥料に変えるためのバイオシステムを地域に斡旋して公園の一部に施設を建設するなどしてはどうでしょう？
不法投棄防止のため大型商品購入前に廃棄費用を預かる条例を作る。また、リサイクルに出すと反対にお金が返ってくるようなシステ
ムを作る。

15
【大阪の海辺において、安全で魚などに触れあえる場を造る。その場が大阪湾の水質底質改善を図り，豊かな生態系を再生する。】
大阪湾再生会議の中間報告及び堺港の高潮事業評価委員会などに具体的な構造図を提案しているので参考にして下さい。

16

【歩行者天国実施で排ガスのない道を】
大阪では車道を歩行者に開放するいわゆる歩行者天国は実施されていない。府道である堺筋、日本橋でんでんタウンで年1回歩行者
天国イベンントが行われているだけである。
定期的に、毎週土曜日開催など堺筋、日本橋でんでんタウンで歩行者天国を実施し、車のない車道を大阪府民に実感させ、イメージ戦
略的にも、メディア戦略的にも排ガスのない大阪、大気汚染のない大阪をアピールすることができる。

17

【水都大阪、水の都大阪の体現】
埋め立てられた大阪の堀、川を復活させ、かつての水辺の環境を復活させるべき。四ツ橋は世界的にも歴史的にも、風光明媚な場所、
４つの橋がある姿こそ水都大阪の姿だ。
また湾岸部と河川部をもっと自由に行き来できるよう河口堰の改築がが必要となってくる。水都とは河川だけではない、海もまた水都大
阪である。また湾岸部に砂浜、ビーチを作ったり、干潟を作るなど必要である。
道頓堀の水質が浄化を進めばイメージアップ効果、メディア戦略上も重要となる。ナノバブル発生による堀の水質浄化、貝を使った水浄
化など、重点的且つ貪欲に浄化を進めるべき。道頓堀の水質浄化が進めばイメージ上大阪の水は綺麗というイメージも広がる。

18

【鯉が泳ぐくらい綺麗な水の川】
上流には蛍がいます（大阪の川生駒）
家庭で出す空き缶（アルミ）の塗料を剥がす
和歌山の木炭を入れて空き缶に穴を開けます
それを１０数個ワイヤー（水に溶けない）でつなげて川に沈めます。
小学生の環境授業の一環として小学生に空き缶の加工をさせます。自宅から空き缶を持ってきてもらう。
木炭の中に汚れが入り、一年に一回その木炭を交換すれば何回も利用できます。
汚れた木炭は焼却処分

19

【河川、海の水質が改善され、水の中で気軽に遊ぶことができ、釣った魚も、気にせず食べることができる状態。】
河川、海の水質が改善され、水の中で気軽に遊ぶことができ、釣った魚も、気にせず食べることができる常態を実現するための提案の
ひとつとして、大阪府の環境情報へのアクセスの容易化を図ることを提案したいと思います。
　現在、大阪府の河川や海の水質（水質に限らずあらゆる環境媒体における環境状況）、がどのようなものであるのかが、府民には容
易にわかりにくいように思います。河川や海のBOD値などを把握するには、環境白書に目を通せばいいのですが、もっと、一元的に大
阪府の環境状況がわかるホームページがあっても良いように思います。たとえば、大阪府の大まかな地図の中に河川と海の水質の検
査ポイントが示されていて、そこをクリックすると、直近の検査結果が示されるというようなものです。さらに、そこから、大阪府の環境状
況の変遷をより詳しく知りたい人のために、環境白書のデータへのリンクなどが張ってあればいいように思います。
　もっと容易に具体的な現在の環境状況を知ることができれば便利なように思います。

20

【大阪に気軽に散策できるエコロジーな遊歩道がある町になる。】
現在の地に住んで20年になりますが、温暖化に伴い近隣に接する堤防の雑草の花粉と害虫などに悩まされています。予算の影響で年
１回の草刈もままならず雑草がはびこり、子供たちの環境にもよくないと思います。太陽光パネルを建てるとか、バイオエネルギーとな
る植物を植える、または、芝生化にするなど、堤防の土地を何か有効利用して頂けないでしょうか。防災、防犯にもつながるかと思いま
す。
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21

【３大環境シンボルによる世界都市大阪を目指す理想像】
「世界都市・水都大阪」を目指す具体策をご提案します。
　１．ソーラーパネルフェリー利用の街
　電子マネーを外国人観光客が簡単に使用できるようにデポジット500円で全ての公共交通機関にて購入払戻可能。これにより低価格
で移動できるソーラーパネルフェリー（小型）を導入。 エコビジネス・技術　経路：関空－各ベイエリア、大阪市内水路、あわじ渦観光、
和歌山方面、神戸方面　 国際水質会議のホストアピール
　２．印刷物は全てリサイクル素材の街
　大阪において「紙」は全てリサイクル品とする。その他電子化。 インフラ強化
　３．割り箸ＮＧの街
　割り箸は環境問題に反している象徴。大阪においては「割り箸禁止」とし、プラスチック箸の共有とする。他は自前を持参する方法。外
国人観光客に持って行って頂く。大阪の記念品箸となる。 エコ産業

22

【食循環型社会（食べものぐるぐる）を実現するように力をお貸しください。大阪をはじめ近畿はこの活動は低調】
　法人の「食べ物ぐるぐる」活動は、生ごみを有機肥料の資源として利用し無農薬野菜等を市民農園や農家で栽培することで、農と食の
循環を実現することを目指す活動です（リサイクル）。

23

【府立能勢の里野外活動センターは、自然が豊富に残っており、府民の財産として残すべき。】
通称 能勢のキャンプ場  （38.33ha）は、大阪府自然環境保全条例で自然環境保全地域に指定されている５地域の一つである妙見山
[能勢町]に近い区域にある。
　 能勢のキャンプ場 は、環境教育の場として、これまで子供会や小・中・高校の林間学舎、大学生のクラブ合宿、府民のレクレーショ
ンなどに多く利用されてきた。キャンプ場から人家がみえない場所でキャンプが楽しめる大阪府で唯一の場所である。大阪府の今般の
財政難により、(財)大阪府野外活動振興基金が解体され、学生らの安価な発表会会場として利用されていた森ノ宮の青少年会館が売
却された。これと同様に、能勢のキャンプ場の土地が民間にマンションや別荘地として安価に民間企業に売却されれば、瞬く間に宅地
化され、将来、大阪府の子どもたちが自然に親しむ場所を失ってしまう。自然が豊富に残り、山間の原風景が残された地域として大阪
府が保持し、財政状態が回復した時には再び府民に供用される場所にして欲しい。こうした場所は土地価格も安く、開発業者への利益
供与にしかならず、府民の財産として残しておくべきだと考える。
　平成14年に書かれた 大阪21 世紀の環境総合計画 を見ても、保全対象として維持されるべき地域と思われる。

24

【大阪湾の海水流動をこれ以上低下させない方策をつくり、豊かな大阪湾が再生される。】
大阪湾の環境を悪化させた根本的な原因は、過去から現在まで大阪湾岸の自治体が産業振興のために行った埋立事業にある。大阪
湾奥は埋立地が広い範囲を占め、これらは大阪湾の潮流を全く考慮せずに造成されたため、大阪湾の海水交換を大きく低下させてい
る。
　富栄養な水や過剰に発生したプランクトン、酸素が少なくなった貧酸素水塊なども、海水が停滞していなければ、本来は大阪湾の広い
範囲に運ばれ、プランクトンは生物生産につながり、貧酸素水塊は酸素の豊富な水で希釈される。海水が停滞することにより、プランク
トンや栄養塩の過剰な海域と不足する海域、貧酸素化が激しい海域と健全な海域との差が大きくなっていることが問題である。こうした
ことをふまえて、現在最も留意するべき事は、埋立などによる大阪湾の潮流の今以上の停滞を止めることが必要である。このために
は、大阪湾の潮流制御技術の開発と、大阪湾の海水流動をこれ以上低下させない方策をつくる事が最も大きな課題である。
○海水流動の低下防止
　埋立地を作る際には、大阪湾を囲む県の建設・環境・生物に関する人材を集めて計画を協議し、環境を悪化させない方策や地形の設
計などの配慮が必要である。大阪湾の海水の動きを低下させないように潮流を制御するために、今後の埋立地によって潮流を制御す
ることも必要である。

【富栄養化対策・海底窪地の解消・ゴミの島埋立抑制・環境修復の義務化により、豊かな大阪湾が再生される。】
○富栄養化対策
　下水処理などによる栄養塩の制御については、海域で栄養塩濃度が高い夏季に高度処理を集中的に行い、栄養塩が不足する冬季
は処理をしないで、リンや窒素を海域に添加するなど、排水中の窒素やリンを資源と見なして、豊かな海を取り戻していく方策も検討す
る必要がある。
○青潮原因水発生源の海底窪地の解消　（港湾浚渫土砂の有効利用・湾奥の漁場改善）
　港湾では船の安全な停泊のために浅くなった海底の土砂を浚渫している。これらの浚渫土砂は埋立地へ運ばれて有料で処分されて
いるが、こうした土砂を海底窪地の底にいれて窪地を埋め戻していけば、埋立地の寿命を延ばし、無酸素水の発生源が減少することに
なる。また、浚渫土砂の処分は浚渫船から運搬船、トラック、埋立処分地での処分費用といった処理費がかかるが、これが軽減され、窪
地への投入の最終処理として砂をかぶせば、湾奥域でのマコガレイやキス、ガザミ、クルマエビなどの産卵場や漁場にもなり、一石二
鳥以上の効果も期待できる可能性がある。

○ゴミの島埋立抑制策
　都市の問題として生活ゴミや産業廃棄物の処理問題があるが、このゴミの処理のために次から次へと計画されるゴミ処分のための埋
立地を出来るだけ長期間使用するための方策が必要である。近畿一円の産業廃棄物やゴミなどが大阪湾のフェニックス処理場へ運ば
れ処分されている。大阪湾のゴミの処理費用は現在日本で最も安い価格に設定されている。処理費用が安いと、安易に処理されるも
のが増加し、リサイクルが進まない。リサイクルを促進させるためにはゴミ処理費を平均的な価格に値上げし、その財源でゴミを圧縮・
小型化し、埋立地の寿命をのばす必要がある。
○環境修復の義務化
　埋立地を造成すると、海に大きな生態的ダメージを与えるのは、これまでの状況を見ても自明の理である。海の環境や生物へのダ
メージを少しでも修復させる事が必要である。埋立をするときに、海への影響を補償するために、自然に近い海岸線を埋立護岸に造成
することを義務づけるなどすれば、府民が失った生態系サービス（本来府民が海岸で釣りや潮干狩りなどにより海から受けることが出
来る恩恵）の補填にもなる。大阪湾と同様に、都市に望む海である東京湾のお台場の浜、葛西臨海公園の砂浜、神奈川県金沢八景の
人工海岸、大阪湾でも西宮の甲子園・御前浜などは、埋立地の中にある砂浜であるが、こうした海岸は住民の散策や子供の水遊びや
環境学習の場、潮干狩り、釣りなど、府民が安全に海に近づける憩いの場となっている。こうした場所が大阪湾の奥には非常に不足し
ている。船舶が着岸しない浜を自然の海岸に近づけたり、多様な生物の生産の場に変えていくべきである。ゴミ埋立地や産業用地とし
て売却して得られた財源は、自然を破壊した分を喪失した自然や海岸線を再生するために使用することが必要である。

25
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●府民意識調査の自由記述

1   １０年前よりは大分河川等の環境は良くなりました、身勝手な行動をしないさせない。

2
　ごみの回収や河川の清掃に掛っている費用を、モッとマスコミをとして知らせることが大切だと思う。自分たちの税金がこのような形で
多大に使われています。府民の皆さんの意識で、税金の使い方が生きる方法を知らしめることが大切なのでは。

3

　まず　公立小中高幼に学校に芝生を作ってください。校舎の屋上でPTAと子供達が菜園を作れるように考えてください。これだけでも
緑が増えます。企業努力や家庭を　言ってきますが、まずは府長、府の職員（市町村役所の職員・本音は政治家全員）が府民（国民・市
民）の見本として車の使用をやめたら　どうです？公共機関利用すれば　年間　どれだけのCO2が削減されるかな？　と思うのですが…
簡単に出来ると思いますが…

4  よりよい　環境を守らなくては　成りません。

5
　一人ひとりの意識が低いと思います。大阪人特有というか、何でもお得が好きな人が多いと思うので、何らかのお得感があればもっと
積極的に取り組む人が増えると思います。

6  環境問題は、費用対効果が疑問だと思う。

7
 口で言うのと、実際に行動におこすのは難しいと思います。まず、身近なことからはじめようをスローガンに小さなことでもこれだけの人
数がすれば、これだけの結果がえられます！みたいな目標的なものをつくってほしい。

8 　行政・ＮＰＯ・住民の三者を有機的につなぐシステムの構築。

9
　私が子供のころに比べると、光化学スモッグなどはましになってきているものの、一人ひとりのマナーはどんどん低下している。企業に
努力を求めると同時に、住民の一人ひとりが意識を高めることが環境の保全のために重要であると思う。

10
　先日、府庁の屋上に案内して頂き、花壇を作っておられて、その表面温度が、屋上の床の温度より、２０度も低いのに、びっくりしまし
た。更に、大阪城の近くで、屋根全体に、草のようなものを植えておられたのも見ました。これも理想と現実には費用の問題もあり、水を
使いますので、設備の耐久性もあり、すぐには何がいいか、答えは出ませんが、出来ることから少しづつ努力してゆきたいと思います。

11 　素晴らしい　環境を守らなくては　成りません。

12  孫子の代将来の為にみんなで関心を。

13
 大阪の環境改善の取り組みは行政だけに任せるのではなく、府民や企業及びさまざまな団体がそれぞれの立場で、連携しながら自分
の問題として問題解決にあたることが大事であると考えます。

14  地球温暖化は年々進む一方なので、国民全体が本気になって阻止しなければ、子ども達の将来が大変なことになると思う。

15  分別やリサイクルを積極的にしている地域とそうでない地域の差があるように思うので、地域差がないようにしていけばよいと思う。

16  門真市のごみ処理場は家庭で分別しても結局いっしょくたに処理されていると聞いたことがあります。本当でしょうか？

17    ＣＯ2規制を60％にする。エコカーは車険なし、税金を全てなしにする。環境対策の賞罰が甘い。

18
府自身がスタッフを動員して取り組むべき重要課題でしょう。何でもかんでも聴かないとわからない低脳ですか。危機意識責任感の欠
如が情けない。

19

「水都おおさか」のイベントで大阪の宣伝ができたと思う。河川水は、まだまだきれいとは言えないが、良い街づくりにしようとする試みが
あって良いことだと思った。大阪城や湊町リバープレイスに浮かんでいるＵＦＯのような装置も、水質浄化の働きが証明されれば、他の
場所での水質改善が期待できると思う。汚い川で有名な大和川の水質が改善されたら、全国でも話題のニュースになるだろう。汚染す
ることは簡単にできるが、汚染されたものを元に戻すことは容易ではない。今後の生活に響くのは次世代だから、今だけを考えるのでは
なく、先を見据えた環境対策が必要。

20
・環境改善は全員が取り組む事が大事なことです。しかし皆が同時に参画することは難しいと思います。一人でも多くの人が参加して、
出来ることから、少しずつでも環境を良くしていけばと思います。

21
・景観に配慮し,交通の便が良くなることを願っている。・なるべくマイカーを利用しないように思っているが,本当に不便だ。郊外は道路事
情が悪くいつも｢停滞｣混雑しているところも多い。・モノレール南伸び｢大阪市交通局」の地下鉄も郊外に伸ばしてほしい。(特に｢門真
南｣「井高野」「八尾南」

22
・従来に比べ、環境に関することが目につくようになりました。皆様の努力の賜物だと感じます。今後も啓蒙活動等多種な媒体を使って
実施してください。それと、小学生とその親を同時に教育する方法を検討してください。

23

1)　メディアなどでは、本当にエコな取り組みと、似非エコな取り組み（例えば、IHクッカーはCO2を発生しないなどの誤った情報）が玉石
混交な情報が氾濫している。どの取り組みが、本当に(科学的に）エコな取り組みで、どの程度の効果があるかという情報を、行政側で
発信すべきだ。2) 利用されておらず、荒れた農地が目に付く。その活用のため、借地法(？)を改正し、使いたい人が、短期間(数年)程
度、農地、緑地、公園等に利用できるようにできないか。

24
１、Q1は地域により偏りがありそうです。　２、生産から廃棄までトータルで考えないと無意味、アウトプットが環境に優しくても製造や廃
棄において環境破壊型商品は多い。　３、車の無駄な停車を減らすことは効果大きい、従来の考えを切り替えて交通システムを考えて
もらいたい。

25
10年前と比べたら、おそらくデータ上では環境に関する項目は向上しているんだと思いますが、大阪のイメージがいまだに「汚い」んだと
思います。そのイメージを打破するのにはどうしたらいいものか…。私も悩んでいます。

26
10年前に豊能町に引っ越してきた時はこんなに不法投棄は多くなかったように思います。リサイクル法などの影響でわざわざこちらに来
て不法投棄していくのは悲しいです。

27
１０年前は田んぼがまだたくさんありましたが、後継者などの問題で田んぼはマンションにかわり、子どもたちの遊べる場所が無くなって
きています。子どもが遊べるようなバランスの良い環境つくりが必要ではないかと思います。

28
２～３０年前と比べると相当良くなっているように思います。各家庭が緑化などに取り組んでいるからだと思います。しかし、今でもゴミの
不法投棄や、ポイ捨てを見たり、聞いたりします。そういうことが恥ずかしいと府民全体が思えるような教育や政策をしていただくよう希
望します。

29
（１）環境を考えていくのであれば、例えば、買い物の行くと、２０年ほど前であれば八百屋は野菜を古新聞でくるんだり、魚屋は魚を糜
爛（でしたっけ？）に乗せて古新聞でくるんでいましたね。簡単に燃やせるものでした。今はというと，スーパーで買う野菜も魚も，タッ
パーにラップ包装。分別の必要性がある化成品ですね。

30
CO2を減らしたいと言いながらエコカー減税・エコポイントで車や電気製品を買い替えさせるのは、本当にエコなのかな？と疑問に思い
ます。

31
CO2削減に関して自動車が大きく影響していると思っています。自動車の使用を極力控えてもらう為には交通機関の整備は当然です
が、交通機関を利用するまでに利用される自転車の取扱が便利になるようにすることも重要と思われます。特に自転車置き場の整備と
無償化や共有自転車の設置、それに自転車の盗難に対する対応の検討が必要かと思います。

32
Q15にもありましたが、環境に配慮した行動をとると、経済的なメリット（減税や補助金等）があるような仕組みを整備する。
例えば、各地域単位で大気の汚染や川や海等の水質を測定し、各地域が独自に環境改善に取組、一年後にどの程度改善されている
か測定し、達成率に応じて減税や補助金等を設定する。

33 資源物の分別を徹底するには、マナー向上のほか相互監視システムが必要かもしれません。

34
日々住んでいて環境が破壊されている実感はあまりないので。具体的にどういう事をすれば、どうなるって言うのがわかれば取り組みも
しやすくなるし、区役所で牛乳パックの回収も行われているけど、バスにのってわざわざ行きたいとは思わない。

35
水都大阪 をアピールする為には、もう少し水質の改善に力を入れて欲しいなあと思います。確かに道頓堀の辺りは設備が良くなった

と思います。水質も10年前に比べると綺麗にはなっているのでしょうが、まだまだ 綺麗な水 とは言えないと思います。
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36 アキカン。ペットボトル。コンビニ弁当のポイ捨てがあまりにも多い気がします。何か業者でほうほうはないのでしょうか

37 あまり環境の取り組みをしていることが見えてこない。

38 あまり関心を持って取り組んでいないので、改善していきたい。

39 あまり効果が目に見えないので思い切った予算を組んで大々的にやるべきだと思います

40

アルミ缶などのリサイクルの回収日になると、私たちの住宅街には、朝早くから、次から次へとこそこそとトラックに乗って缶を勝手に回
収する人達であふれていて、困っています。誰かがいったんお金にするという方法で、リサイクルにまわされているのは、無駄なことだと
思いますし、なんといっても迷惑なのでなんとかしてほしいです。鍵付きの大きなネットなどで防止する方法はないでしょぅか。朝早くか
ら、住宅街をぐるぐるまわられて困っているところはたくさんあると思います。

41
ある区切られた区間をモデル地域として、手つかずの自然を作り上げてみる。そこへ市民を招待して、人間が自然の一部だと感じ、心
から自然と共存したいと思うようになるように洗脳教育する。

42 いろいろあると思いますが『水都大阪』をアピールするためにも水に関しては徹底して行ってほしいと思います

43
エコエコって、買い替えがエコになりますか？使えるものを捨てて新しく買いなおすのがエコですか？たくさんのチラシを配るのがエコで
すか？我が家では最近炊飯器が壊れましたが、買わずに今、家にある土鍋でご飯を炊いています。掃除機も壊れてしまいましたが、箒
とはたきと雑巾で掃除できます。消費者がアホになって踊らされないだけで、環境は随分良くなると思います。

44
エコな取り組み＝不便というイメージがあります。例えば、エアコンの温度設定や、マイカーの自粛などは我慢を強いられることであり、
レジ袋ももらわないとゴミ箱袋を結局購入することになるので、続きません。環境のことを考えて、手に入れた便利を手放す分、エコポイ
ントや、エコカー購入時の補助金など、ごほうびにあたる何かを継続してもらえると嬉しいです。

45 エコに対してみんなが取り組むような形を取ればいいと思います。太陽光発電なども助成してくれたら、購入を検討するんですが。

46
エコの名の元に無駄なコストをかけすぎないようにして欲しいです。エコ買い等は、製造・研究開発時に発生したCO2などを無視して推
奨しているのが理解できない。

47
エコポイントなど国の実施する事に疑問があります。たとえば、エコのためには、大きいテレビ購入をエコのために小さいテレビの購入を
勧めるとか、車購入をしないで公共交通機関を利用する、高速道路を無料化したら、大気汚染などが起こる。などちょっと違うと思いま
すので、大阪だけは、ちゃんと環境の事を考えて取り組んでほしい。

48 エコ奨励ポイント等を定めて啓発する

49
お金がもらえるから環境を考える、取り組みを行うという意識では、意味がないと思います。子供たちの未来に残してあげたいものが何
なのかを全ての大人が考えれればいいのにと思います。

50 お金に換算して環境対策を解説するとわかりやすい。

51

かつて、数多く詠われた埋め立てられる前の大阪湾の姿を見てみたかったとつねづね思っています。泉州地区の山手の１７０号線沿い
の産廃物。不法放棄ではないのかといつも気になります。それらから染み出た汚染物質が、地下水に影響を与えてないのでしょうか。
それらの場所から海側にある水田や、畑で作られる作物は安全なのでしょうか。農地は環境保全に役立つとのことですが、使われる農
薬は安全なのでしょうか。

52 かなり大阪府は環境に関してやっていると思います

53 カラスがゴミ集積所を荒らすのが気になる。福岡市のようにゴミ収集車を夜間に走らせて欲しい。

54 クリーンエネルギーに関する自治体の取り組みなどをもっと広報してほしい。

55 クルマの規制、騒音の防止に努めて欲しい。

56
こういう催しに積極的に参加したいが、個人の生活に追われて（基本的な生活が補償されていない）全く余裕が無い。取り組む内容とし
ては、問題は無いと感じますが、ある程度心の余裕が無いと、具体的に何も出来ない

57 こどもが安心して川遊びなどができる川が近くにあってほしいです。近くの川は汚れていてはいることができません

58
こどもが通っている小学校では環境授業を年間通じて取り組んでいます。こどもが学ぶことで保護者にも伝わります。こども自身も環境
に関心を持つようになります。昨年は我が子のクラスでエコ漫才に取り組むなど、実に大阪らしいなぁと感じました。そういう学校が増え
たらいいなぁと思います。

59 こどもを教育すれば、親は勉強する。大人には、法令で制限をもうける

60 このアンケートで、今まであまり関心のなかった環境問題に真剣に取り組まなくてはと考えさせられました。

61
このごろ、よく見かけます。会計が終わり、ｽｰﾊﾟｰのレジかごから入れ替えの際、容器から、設置のビニールに入れ替えて、容器をスー
パーで捨てて帰る方がふえてます。過剰包装について、企業の対策もとめてはどうですか。

62
このようにアンケートに答えているがしっかりと反映させて欲しい。企業はエアコンは冷房２９度以下に設定できない。暖房は１７度以上
に設定できないなど「出来ないように」しない限り、個人の意思に任せるというのではマイナス25％は到底実現できないと思う

63 ごみ（特にタバコの吸殻）のポイ捨て撲滅のため、低木植樹を無くす。

64
ゴミの回収が、以前よりはより分別が進んだとは思うが、まだまだ、ゴミの出し方に家庭によって差があると思う。より各人各家庭の意識
向上の必要があると思われる。

65
ごみの軽減策として、行政から府民への様々な用品の無料レンタル。(ベビーカー、チャイルドシート等のベビー用品、また老人の介護
用品。）

66 ゴミの仕分けなどが他の地域に比べて甘いと思います。もう少し細かくしてもいいと思う。

67
ごみの収集について、普通ごみ・プラ・缶びんペットに分別していますが、収集日が少ない。缶びんペットは洗って出すのは手間であり、
流しに流すことになり、リサイクルと水質改善の矛盾を感じる。缶びんペットの収集日には役所以外の個人が「金になる」缶のみを漁っ
て持ち出している。

68 ゴミの収集をもっとしっかりやってリサイクルをしてほしい

69

ゴミの出し方をみていても、まだまだ府民には環境破壊への危機感が薄いと思う。ゴミ有料化等、荒療治が必要なのでは・・・。
一方で、どういう行動が本当に環境のためになるのか疑問に感じることもある。例えば、堺市では来月からゴミの分別が始まるが、逆に
昔は分別していた東京では分別しなくなっている。油脂系のゴミがないと焼却しにくいからなのか・・・。その他にも、ペットボトルを洗って
リサイクルにまわしているが、そのために余分に水を使い、河川の汚染につながっているのではないかと思ったりもする。

70
ゴミの廃棄などを厳罰化しても、隠れて捨てにきたりするし、粗大ゴミも有料化してもゴミ捨て場にボンと捨てる人もいるのでそういうこと
をしないようにしてほしいです。私の家はゴミ捨て場から近いので長いこと置いてあって邪魔になることもあります。

71

ゴミの分別がおおざっぱすぎるように思います。また、分別しなくてもよいかのような情報も多い（焼却機が優秀とか、分別しても普通ゴ
ミとして処理されるとか 分別不完全が理由ということの報道は小さかったです）ただ、リサイクルはするほど赤字という話も聞くので、
住民として参加・協力でき、効果的な部分は、どこなのか、もっとアナウンスがあってもよいのでは？と思います。どのゴミを減量して欲し
いのか、どんな省エネして欲しいのか、とか手順や順番、工夫する点がわかれば取り組みやすいです。

72 ごみの分別が徹底化されていない。マンションなど住人でない人が捨ててしまう。分別などわかりにくい。

73
ゴミの分別など、実行していても、それが具体的にどの程度の効果になっているのかが見えてこないので、モチベーションが高まらない
気がします。

74 ゴミの分別などが地域によってバラバラなので統一できると良いのではと思う。

75 ごみの分別などは、きちんと分別した人に料金が高くかかり、不法投棄したものが得をするようなシステムはおかしいと思う。
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76

ゴミの分別について…同じ大阪府内でありながら誌によって取り組みが全く異なっているのが現状。高性能の焼却炉を持つ豊かな市は
分別の必要がなく、その逆の市は毎日市民がカレンダー・収集スケジュール表とにらめっこ。出し遅れ、出し忘れが生じると２週間待た
ねばならない状態になる。分別方法を完全に頭にたたきこむこと、家族の教育（？）も必要とされる。そんな中ミスを責める心が生じるこ
とは悲しいことである。ほんとうに何か良い方法はないものかと考えあぐねる日々である。

77
ゴミの分別のチェックが甘すぎると思います。可燃物のゴミ袋に不燃物やペットボトルが入ってないかなど、第三者が点検するようにした
方がいいと思います。

78 ｺﾞﾐの分別はしてますが、ホントに役になってる？？？？

79 ゴミの分別は家庭でできる最低限のこと、もう少しわかりやすくなればと思う。

80
ごみの分別は本当に役立っているのか？どのような処理をしているのか地域ごとで詳しく知りたい。せっかく私達が分別をしても結局、
一緒に燃やしてしまうなら意味がない。ペットボトルやトレーを洗う水がもったいないことになるなら意味がない。

81
ごみの分別も本当に意味があるのか？リサイクルすることで、さらに環境を汚染するようなことはないのか？リサイクルでなく、新たな製
品開発に力を入れてはどうか？

82

ごみの分別やリサイクル、省エネなどは個人個人の行動だと思います。ごみの分別はきちんとする人もいれば全くしない人もいてその
あたりは府や市で厳しくすることも必要だと思います。ゴミ袋の有料化は家計には厳しいですが、必要なことだと思います。リサイクルや
分別は手間がかかる割に、どのような成果があるのか分かりにくいです。私たちが分別したことでどれだけ環境がよくなるのか説明や
成果の発表を大々的にしていただくと府民も分別しようという気持ちになると思います。

83 ゴミの分別をしても実際にリサイクルされているのか、わからないのが不安

84
ごみの分別をして本当に環境に良いことをしているのか疑問。分別のために使った後のトレーやペットボトルを洗い流す水道代のほう
が高いのでは？お風呂の水を洗濯に使うときのポンプの電気代のほうが高いのでは？いつも思いながら分別、節水していますが、無
駄になってませんよね？

85 ゴミの分別をしなさいと言うわりには分別の仕方のパンフレットの内容は分かりにくい。

86
ゴミの分別を実施しても、本当にリサイクルされているのか疑念がある。環境やエコのなのもとにまた利権や公開されていない部分があ
るのではないかとの思いがある。環境に対する取り組みが、どのような効果を上げ実施されているかの正しい分かりやすい広報が必
要。

87
ごみの分別方法を統一したほうがいいと思う。せっかく家庭で分別しても回収場所では混ざっているものもあり、一緒に回収されるのも
おかしい。自営業(店舗）などはなにも分別しなくてもいいと聞いています。

88
ごみの放置を行政でなく、各地元の判断にゆだねる。自治単位で放置ごみの処理が出来るようになれば、放置ごみも減るのではない
か？

89 ゴミの量は家族の人数によっても違うので、一律にされても困る

90 ごみはゴミ箱へという基本ができない人が多すぎ！

91 ゴミをぽいぽい捨てる人をどうにかしてほしい。タバコなど。

92
ゴミを焼却するという発想の転換が必要。埋め立てをやめる発想。企業、特に大企業への社会的責任としてのコストを負担させる仕組
みが必要。

93 ゴミ捨て場に分別しやすい工夫が必要だと思う

94
ゴミ処理の工程やリサイクルの過程(例ペットボトル)等分別回収後どのように処理されて､再利用されているかがわかりません｡分別し
たものが本当に有効に再利用されているかも疑問です｡環境効果や､分別後のリサイクル効果が目に見える形で伝えて欲しいです｡効
果がわかれば､もう少し府民も協力できると思います｡

95 ゴミ箱の設置を復活して欲しい。

96 これからも環境の向上への取り組みをよろしくお願いします。

97 これまで、大阪は環境に対する取り組みをあまりしてこなかったように思うので、これを機に環境問題にも積極的に取り組んで欲しい。

98
ずいぶん前に思っていたことです。今は改善されているのかどうかわかりませんが。ごみの分別のことです。早くから他の地域は透明、
半透明の袋でごみを出していたのですが大阪市内はかなり長い間色付の袋を認めていたことにすごく驚いていました。ごみの分別をす
るだけでもかなり効果があると思うので。

99 すぐに結果が目に見えるものじゃないけど　頑張ってると思います。この調子ですすめていって欲しいと思います。

100 進んでいるところとそうでないところがあると思います。

101
ずっと大阪に住んでいるので、環境が悪いとはおもいませんが、分別ごみといいつつ、生ゴミとﾋﾞﾃﾞｵﾃｰﾌﾟを一緒にすてていい理由がわ
かりません。どういう理由で分別ゴミを決めるのか知りたいです。

102
せっかく市民がゴミを分別していても、回収の人がごちゃ混ぜに回収しているのを目の当たりにする。（おなじ回収車へ無造作に投げ入
れ回収をしている）あれは、本当にキチンと後で分別されているのか？不信感がある。せっかく分けて捨てても、回収時に混ぜられては
やる気がなくなる。　分ける意味は？　と思ってしまう。

103
せっかく分別収集をしていても、ごみの集積所に置いておいた空き缶の入ったごみ袋を開けて中の空き缶だけを集めている人がいる
と、地域の集積所に置きたくなくなる。プライバシーのこともあるので、ごみを開けるのはルール違反であると思う。そのあたりの罰則を
強化していただきたい。

104 ぜんそくやアレルギーの子供が増えており、大気汚染の改善のための施策を早急に講じて欲しい。

105 ソーラー発電や、エコカーについてもっと大阪府が援助すべきである。

106
そもそも、何にとっての環境なのか理解ができない。地球にとってよいようにと言うのであれば、地球にとって悪いことには刑罰を貸せば
よいのではと思う。なぜなら、人に対して悪いことをすれば、刑罰が科せられるのだから。

107 だいぶよくなったと思います。

108 タバコのポイ捨て、ゴミのポイ捨てなどを防ぐモラル向上が自然に出来るようなシステムづくりが必要。

109
ちかくに　城北橋があり　足元に流れる淀川の環境がよい　ワンドをもっとアピールし　自然を守る身近な取り組みとして　啓蒙していっ
てほしい

110
ディーゼルのすすは少し増しになった気がする。石原都知事の数少ない手柄。緑化、太陽光、の具体的モデルを金額で示さないと、業
者の見積もり任せでは進まない。ケースバイケースだから業者の見積もりから出発するのではなく具体的に金額例を細かく提示されな
いと判らない。

111

とにかく、繁華街にはゴミが多く「汚い」というイメージが大きいです。また犬の糞の放置もひどすぎます。さらに最近は自分が出したゴミ
をそばにゴミ箱があったとしても平気で足元に放置していく学生を多く見かけます。それは周囲の大人が同じことをし、また指導をしてこ
なかったことも原因であると思います。そうした人たちは「面倒」が先に立った「自己中心」的な意識を優先してしまうからではないでしょう
か。まずは「ひどい」現状を認識し、自分がその原因をつくっているのだという意識を持ってもらうことも大切だと思います。

112 とにかくちょっと自然がある所には不法投棄が目立ち、タバコの吸殻が落ち・・・住民のマナーから見直すべきだと思います。

113 とにかくひとりひとりが意識しなければ・・・みんなで取り組みましょう！！！より良い大阪にするために！！！

114
とにかく河川をきれいにしたい。工場も減ったにもかかわらずヘドロの川はそのままです・・・定期的なる清掃も無し。バブルの頃には財
政豊富にあったであろうが清掃はせず・・・無駄に道路を掘ったり埋めたり、そしてまた掘ったり埋めたりばかりに財源を支出するのな
ら、河川を自然に戻す取り組みをいたしましょうよ！！
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115
とにかく都市部は汚く、ごちゃごちゃしているイメージ。
町が整理されて、環境の良さに対するありがたみを実感できれば、自然に環境に対する意識があがると思う。

116 どのような環境に対する取り組みをしているのがわかりづらいのでいろいろな広報をもっとしてほしい

117 どのような取り組みが進められているかよくわからない。

118
どのようにしたらいいかわからなかったが、アンケートに答えて日常の事から無理なく出来る事が環境を変えれると言うことがわかった。
他の方もあまりわからない人が多いいと思う。

119 トラックの排気ガス規制を積極的に行って欲しい。

120 なかなか大規模には出来ないが目標を提示して着実に実行してほしい。進捗を具体的に府民にわかる様にする。

121 ノーマイカーデーをもっと広めるのはどうでしょう？少しでも電車通勤をお願いするために特典などあればと思います。

122
はっきり言って　今の環境は最悪だと思います。このままずっと　最悪な状態を続けて行くのか、環境を良くして行くのかは　これからに
掛かっていると思います。とにかく一刻も早く対策を考えて実行に移して欲しいです。

123

ひとことに環境問題といっても、グローバルな地球温暖化やオゾン層の破壊から生物多様性の現象、有害廃棄物の越境破壊、酸性
雨、黄砂、海洋汚染・劣化、など種々多様です。また身近（ローカルな）生活環境においても、大気・自然・土壌・温熱・音環境、ごみ・リ
サイクル、健康・化学物質、エネルギー資源問題・・・と多岐にわたり、 小さなことからコツコツと と言われた議員さんもおられましたが、
もはや「個の力」だけでは限界なのかもしれません。

124 ひとり一人個人が意識し責任もって取り組み事が大事です。

125 ペットボトルなどの包装は企業に働きかけ、同一素材で作るよう義務づけなければ個人の負担が大きく実現しにくい

126 ペットボトルをほかす場所が少なすぎる

127 ポイ捨て条例が効力をなしてないので、地域レベルでなく法の下で罰則をつけてほしい。

128
ほんとに　一人ひとりの小さな取り組みが　大きな物に近づくと思うし　企業での活動も必要だと思う。店のエアコンの効きすぎ等が　す
ごく夏は　気になりました。生鮮食品のコーナーは分かるが　後は　適度な　決まった温度設定が必要だと思いました。

129

まず、河川の水質浄化が必要だと思います。道頓堀・淀川・大和川といった川はいまだに水質がよくなったとは到底言えません。その辺
の改善が重要だと思います。それともう一点。百貨店やスーパー、街中のゴミ箱・駅や商店、あらゆる所のゴミ箱はたいがい、燃えるご
みとビン・カン・ペットボトルの分別用のごみ箱しかありません。そこのところに、プラスチックゴミもほれるようなゴミ箱が必要だと思いま
す。ペットボトルのラベルにコンビニの弁当箱、あらゆる場面にプラゴミは発生します。もっと身近に、プラゴミをほれるように行政として
取り組んで欲しい。

130 まず、基礎となる家庭での分別がまだまだだと思います。もっとわかりやすくなるといいですね。

131
まずは、できるだけお金をかけない。府や市が動くと一般企業が行うよりなぜか予算がかなり高額になる。使えるものは何でも使う！幼
稚園児だって遠足と称してゴミ拾いをしようと思ったらできる。ゴミがだめなら秋は落ち葉集めで公園清掃。大人の意識は変えられない
のだから、子供のときにしっかり教育しておくべきだと思う。

132
まずは道路で動物に糞をさせない、捨てないこと。ガムやタバコを路上に捨てないこと。それらがなされていない大阪で大きな環境への
取り組みは成功しないと思います。

133 まず行政や行政に携わる人から意識を高め、伝播させてほしい。

134
まず市町村の問題点をそれぞれが提示し対策案も自治会を中心にしてまとめて順位ずけを行い（廃棄、騒音、等に分類して）、府全体
のランキングづけをして、予算等のプライオリティーを決めて（タイムスケジュールを決めて）進めて見たらと。

135
まだまだ。広報活動が浸透していないように思います。これは、国も含めた地域全体の問題でもありますので、まずは大阪府の基本を
示していただき、各市町村が具体案を提示しないとまず無理と考えます。また、そういった流れをマスコミなどに提供しないと住民の意
識を変えることが難しいと思います。

136
まだまだ個人の意識がなく、企業が空き缶や食品トレーを返却することでポイントなどのメリットを付けるべき
実際、レジ袋持参で値引きやポイントを付けているお店では8割の人がマイバック持参している

137
まだまだ個人の意識が薄いと思われるような状況が多々みうけられる。面倒だという声をよく聞くので、楽しみながらできることや、少し
でも何か自分にかえってくるようなことなどを紹介していけばいいと思う。

138 まちにもっと公園とみどりがほしいし公園を芝生にしてほしい

139
みんなの地球がピンチということをもっとアピールしていけばどうでしょうか？こども・孫までのことを考える。

140
みんな一人一人が努力したら大きな力になると思うけれど、リサイクルや環境保全に対しての知識の普及がなされていないとおもう。そ
れから、家計に得とか、ポイントがたまるとか、得するようなことがあれば、大阪人はとびつくのではないだろうか・・・。

141 もう少し予算を増やして取り組んで欲しい。子供たちや未来の為の投資だと思って。

142
もっと、太陽電池などの地球エネルギー？を気軽に使えるような　ソーラーパネルは高いですよね？もう少しリーズナブルに設定して、
みんなが躊躇なく使えるようにしてはいかがでしょうか？

143
もっとゴミの分別化を徹底するべきだと思います。場所によってきちんと分別しないと出せない地域、なんでもいい地域があるようなの
で、すべてての地域で分別を徹底して、資源をムダにしないようにするべきだと思います

144 もっともっと真剣に取り組んで欲しいです。マスコミ対策ばかりやらないで。

145 もっと厳しくすればいいと思う

146
もっと公園を増やして欲しいです。大阪の田舎のほうに住んでいますが子供に対して公園の量が少ないので遊ぶ場所がなく、自然に触
れ合う機会が少なくなっていると思います。もっと公園を増やしその中で緑を増やしそして、自然が好きな子供達を増やしていきたいで
す。

147 もっと自然を増やしてすみやすい環境になって欲しい。子供達のためにも。

148 もっと取り組むべきである

149 もっと積極的な取組を期待します

150 もっと積極的にしたほうがいいと思う

151 もっと緑が増えると、気持ちにもゆとりができると思います。

152 もともと土地が狭いので、なかなか環境改善は難しいと思いますが、補助金や緑への助成金などで啓発活動をもっとすすめてください。

153 もとリサイクルに関心を持ち、わかりやすいシステムにするべき

154 やはり何事もやらされてると言うより自分かららや無いと続かない血と思います。

155 やはり街中に緑が少ないような気がします。小さな公園などにも草花を増やして欲しいです。

156
やはり緑が少ない。ヨーロッパのような都市全体の景観や環境を意識した街づくりという点がとても弱い。都市の未来像やビジョンをしっ
かり作っていく必要があると思います。

157 やらなければならないのに　やれないことがあります　理由は　お金がないこと　長期のローンがきかないこと

158 リサイクルとよく言われるが、本当にリサイクルされているのか疑問だ。大阪の生活環境は、空気も水もよくないと思う。

159 リサイクルなどは行政だけでなく、企業と連携して取り組むことで環境に対する取り組みの成果があると思う。

160 リサイクルにしても、エコにしてもどこで、どのように行って良いのかがわからないので、いろいろな情報が欲しいです。

161
リサイクルにしても、やる人はやる、やらない人はやらないと、はっきりと二極化していると思います。やらない人をどうやってやらせてい
くかが、ポイントだと思います。
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162
リサイクルも努力ではなく、義務というか、するのが当たり前という形になれば、イヤでもリサイクルするようになると思う。リサイクルや
環境改善がどこでどのようにどれくらいできているかを紹介して啓発するのがよいと思う

163
リサイクルやゴミ分別もよいが、鎮守の森や田園を守ることにもっと注力・アピールして欲しい。街路の樹木の枝をバッサバッサと刈って
いる光景を目にすることがあるが、何故緑を少しでも残そうとしないのか不思議である。もし、毛虫が出るとか枝が邪魔という理由である
ならば、それ（毛虫が出たり、枝がのびる方）が自然なのであり、本末転倒であると言いたい。

164
リサイクルや分別収集が環境にいいことは漠然と分かっていますが、具体的に自分の成果が目に見えたほうが頑張り甲斐もあるし、達
成感が生まれます。

165
リサイクル活動などは、個人の関心度・意欲に大きく左右されると思うので、徹底は難しいと思う。環境と、コストと見合わない場合もあ
ると思うので、環境に配慮すれば、すべてが良い事。という今の風潮は、正しいとは思わない。

166 リサイクル資源を盗んでいる浮浪者を取り締まるべき。アルミ缶などを何のために分別しているのか判らないし、分別する気も無くなる。

167

レジ袋にしても、なるべくエコバックを・・・と　告知だけしてるより、エコバック持参で　ポイントアップや値引きがあるようになってからの方
が　持参する人が増えたように思えます。大阪の人は　損得を考える人が多いように思うので、メリット・デメリットがはっきり分かると　取
り組み方にも違いが出てくるように思う。いくら環境によいことに協力していても効果や成果が見えなければ　持続しないように思いま
す。

168
ロハスフェスタなどはとても注目を集めているし、楽しい環境系イベントは増えてきたと思います。府も、イベントを上手く活用してPRすれ
ば良いと思います。水都大阪も環境系のイベントと言えるかもしれませんが、いまいちテーマがはっきりせず、盛り上がりに欠けている
ようで残念でした。地産地消を推進するなら、是非、定期的な「ファーマーズマーケット」を色々な場所で開催して欲しいです。

169
わが市は、自然がいっぱいであまり環境汚染など深刻に感じることはありませんが、大阪市内へ行くといろんなものを目にするので、大
阪人としてはやはり環境を良くしていきたいなと思います。主婦は、節約が大好きです。節約生活はエコ生活になります。無駄に使わな
い、物も資源も大事に使うという主婦の目線で、男性も見れるようになったらいいですね。

170 悪いと感じたことは実行して欲しい

171

悪臭では、農家の野焼きも問題だと思います。うちの家の前は畑で、野焼きをされると臭くて窓を開けられないし、咳が止まらなくなりま
す。そのため、クーラーや扇風機をつけなければなりません。それに洗濯物を外に干していた時に野焼きをされると、その洗濯物に煙の
臭いが染み付いて着れないので、もう一度洗濯しなおさなければなりません。住宅から一定の距離が離れていない所では野焼きを禁止
して欲しいです。

172
以前、テレビを見ていて「どんぐり銀行」というものを聞きました。銀行のように通帳も存在し、どんぐりを貯金する。たまったどんぐりで今
度はどんぐりの苗木をもらえるというシステムでした。規模は小さくてもいいので、このような事業をやって見てはいかがでしょう？親子で
楽しめると思います

173
以前、なにを考えているのか家電リサイクル法とやらができたがあの時も結果的に不法投棄が増えてしまった。企業に環境問題を無視
すれば刑罰というのはまた同じようなことがおきるのではないでしょうか。う～ん、どうすればいいのやら。排ガス問題ではお仕事で車を
使われる方以外の皆さん、自転車・徒歩で行動しましょう。メタボにも環境にもいいですよ。懐にももちろん！

174

以前、ペットボトルを資源として回収しても、その先のサイクルが整備されていなくて、完全なリサイクルとなっていないとテレビで見まし
た。現状はどうなっているのでしょうか？自分がやっているリサイクルへの取り組みがきちんとその先へとまわっていることを実感できる
ような情報の開示などを、目で見えるような形で示してもらえれば、もっとやりがいがあると思うのですが。こどもも楽しく参加できるよう
なリサイクルイベントなどがあれば、親としてもリサイクルへの取り組みを子供に示せると思います。

175

以前から大阪は水・空気などの環境が悪いイメージがあり、行政や多くの方々が環境を良くするための取り組みをされてると思います
が、まだそのイメージはあまり変わりません。地球温暖化などの環境に関する報道などで環境を意識する機会は増えてきていると思い
ます。個人的にも節電・節水やゴミは出来るだけ分別するなど日ごろから気にしている部分もありますが、その中で、缶やペットボトルを
洗ってリサイクルするのと、洗うための水を使うのであればそのままゴミにだすのと、どちらが環境にいいの？と思う事もあります。

176
以前に比べて、環境問題に対する意識が高まって、皆さん、分別、リサイクル等の取り組みに積極的であると思います。一人一人の努
力がどういう風に活かされているのか、もっと知りたいと思います。

177
以前に比べると良くなっては来ていますが、まだまだ緑が少なく、美観・景観は遅れていると思います。大阪の活性化に向けての課題は
山積していますが、環境対策もあわせて検討願います。

178 以前に比べれば、大気、河川、道路、騒音、樹木や花、等々、大変とは言えないが良くなっていると思えわれます。

179
以前に比べれば河川の汚さもましにはなっているとは思うが、まだまだ臭いのするときもあるし、個人個人で意識していかなければなら
ないと思う。

180
以前緑地がたくさんあったニュータウンに、所狭しとマンションが立ち並び、道路は渋滞するまでになって来ている。元の計画はどうなっ
ていたのでしょうか？　せめて１００年の計を立てて、若者が喜んで住み着く街づくりをしてほしい。

181 意識が大切

182 一人〃がもっと意識を高める様に、広報を増やす

183 一人の取り組みがまとまれば大きな成果につながるこれぐらいとむいった考えを防ぐたるにもっとPＲを

184 一人ひとりの心がけ次第で大きく変わると思います

185 一人ひとりの問題ではあるがやはり半強制的にやったほうが効果的では・・・。

186
一人一人が意識していかないとなかなか改善されない問題だと思います。タバコのポイ捨てだったり、府全体でもっと罰則を強化すべき
だと思います。

187 一人一人が意識を持って行動しなければならない

188 一人一人が取り組まないと意味がないので、全員が取り組めるようにもっていってほしい

189 一人一人が小さなことから継続して取り組むことが大きなことをなしえると思います

190
一人一人のモラルが欠けている。ゴミを捨てない。あたりまえの事が出来てない。ゴミはゴミ箱に大人が手本です。ゴミ箱がないのなら
マイゴミ袋持参する。大人が出来てないと子供も出来ません。

191
一人一人の意識が弱すぎると思う。もっと自分が住んでいる町なので自分の周りや子供が加代手いる幼稚園、学校など地域の人と協
力して子供も一緒に取り組めて楽しめるイベントなど勧めて欲しい。

192 一人一人の意識が上がりますように

193 一人一人の意識の向上

194 一人一人の意識レベルの向上。見える環境報告。

195 一人一人の意識をもっと高く持てるような取り組みがあればいいと思う。特典があるとか…

196 一人一人の意識改革が必要。環境に対する取り組みをすればメリットがあることを訴えたらいいと思う。

197 一人一人の取り組みの意識が大切。

198 一人一人の心がけが大切である。個人だけでなく企業にも環境に対してもっと真剣になって取り組んでもらいたい。

199
一般住民・企業をどのように巻き込んでいくかが重要。そのために「手続き・作業のわかりやすさ」と「活動することによるメリット」をア
ピールしてもらいたい。

200 一部スーパでは行っていますが、レジ袋も販売という形をとるべきだと思います。身近なところから意識することいいとおもいます
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201
一部の人に補助金を出すなどということは考えず、もっと全体のためになる事で貴重な税金を有効に使って欲しい。本来は世話好きで、
親切で、お金に関してしっかりしている大阪府民のモラルをもっと向上させ、一人ひとりに対して自覚を持ってもらうようにすれば、（面白
いポスターなど）簡単に実践できると思う。大阪人の底力を信じてみたい。

202 一辺に改善と言うのは難しい。まずは一人一人の意識を高めることが必要だと思う。身近なところから取り組んでみたい。

203
引っ越してきたので、昔の状況をよく知らないが、本当にゴミゴミした感じなのは梅田や南側のような気がする。そういった場所の清掃に
力をいれることで、きれくなった大阪をアピールできる気がする。

204
雨水タンクを購入しようと思っていたのですが、自治体によって補助金の有無や金額の差があるのを知って驚きました。私は枚方市に
住んでいますが、補助金は０円です。引っ越す前の大阪市内は補助金があります。この違いはなんなのか？高価な買い物だけに、補
助金の差で購入を留まってしまいました。環境に対する配慮はみな公平であるべきだと思うのに、残念です。

205 雨水利用に関して、集合住宅など大きな建物に関しては、効果が上がると思うのですが、何か策はあるのでしょうか。

206 駅前の放置自転車を一掃して街路樹を植えて欲しい。

207 汚いイメージが大阪にはあると思います。一人ひとりが意識することで良くなるのではないでしょうか？

208
   汚れている場所には、不法投棄やしやすく、汚れている川には汚水を流してもしやすい。まずは、道路、河川、海、山林の清浄化を行

い、環境整備から始めて下さい。アンケートを取って満足では困ります。

209
温室効果ガスの大量排出業者(特に大企業)に対して、環境保全に積極的・具体的な対策を講じるように指導する。できれば罰則規定を
附した条例の制定も必要。その上で、環境保全の向上に寄与する新技術の推進と補助金等の財政面でのバックアップも必要。

210
   下水処理の技術革新を実施されたい。府の下水処理担当者363名　開発研究者0名　総予算739億円　開発研究費0円　頭脳を働かす

行政は国家任せ。手足のみ府活動。技術のことは無関心・無能だ。民間企業では考えられない。イノベーション体制を重視されたし。

211
何かを取り組んだらポイントがつくといったような特典をつけると、どういうことがエコなのかわかりやすく頭に入るのではないかと思いま
す。

212 何をしているのか不明。

213 夏の暑さは尋常でない。ヒートアイランドをなんとかしてほしい。

214 夏場のミスト運動を見かけたことがあり、大変良かったと思いました。

215

家には大きな桜の木や樹木があり、桜の季節には皆さんが楽しんで通っていかれますがその分桜が落ちた後の落ち葉掃除が大変で
す。今は生ゴミとして落ち葉や草を出せたりしますが、（半分くらいは木の根元へ）もし有料ゴミ袋になったりしたら環境の為に樹木を植
えるって言うのはお金持ちしか出来ないな・・・と思ったりしながら落ち葉を掃いています。今は環境保全はお金と時間がかかるイメージ
が強いです。

216
家庭ゴミの分別がいまだにきちんとできず、引越しのときのゴミであろうと思われるものまで平気で回収場所に捨ててある現状をどうに
かできるシステム（法的なものや回収方法そのもの）からまず考えてほしい。そういうゴミは結局誰が捨てたか追跡するわけでもないの
で結構な期間放置されてるという状態でほかの環境問題の議論といわれてもピンとこないです。

217 家庭の取り組みが遅れていると思う

218

家庭環境により協力しやすい取り組みは違います。生ゴミの堆肥化は場所が必要です。独居老人はリサイクルのトレーなどを持って買
い物に行くのは大変です。各個人が、どの取り組みなら、負担が少なく協力できるか提案があればよいと思います。そして、手間をかけ
た分見返りがないと協力する人は少ないと思います。スーパーへMYバッグを持参すれば１回当り５円分位ポイントが付きます。エコエコ
ノミーロジーよりの為MYバッグ持参です。「エコロジーよりエコノミー」と「啓発」だと思います。

219 家庭内でまだまだリサイクルできる物をごみにしている現状なので、もっと行政で集めてリサイクルできるように取り組んでほしい。

220
家電などのリサイクル料についてですが、廃棄するのにお金が掛かるのならと不法投棄する人もいると思います。廃棄する時よりも、購
入時に先に支払い、あとは無料にすれば確実に確保出来ると思います。

221 河の水を綺麗にするプロジェクトはとても良いと思う。それを、もっと府内全域に広めて欲しい。

222 河や海が汚れているのが悲しくなります。もっと美化運動をしましょう

223 河川が汚れている。パリのセーヌ川に鮭が戻ってきたのは有名。大阪は水の都なので河川をきれいにする運動を広げるといい。

224
河川の汚染にしろ、大抵は一部の企業や一部の地域住民が汚してきたもの、大多数の府民は汚した感覚はない、環境破壊の取締りを
強化すべきだった

225 河川の改修などの環境の整備をするときには　コストは高くついてもできるだけ自然環境に近づけて欲しい。

226 河川の浄化や暑気対策など住みよい環境づくりを積極的に府民に働きかけて、みんなのテーマとして認識させること。

227
河川の水は確かにきれいになっていますが、住民によるゴミの不法投棄により汚く見えます。また、堤防の雑草も同じです。行政の取り
組み自体は効果を挙げているようですが、住民のモラルの低下が環境を悪くしていっているようです。マスコミにこの状況を取り上げて
もらうべき。

228
河川の水質や大気汚染等、法規制のある分野に関しては改善されているいると思うが、個人レベルの意識や行動は不足していると思
う。地元意識や近隣者とのつながりが深くなれば少しずつ改善されると思う。

229
河川の清掃の様子を見ることが有るが、街の環境整備、例えば放置自転車の問題、歩道における自転車走行と歩行者の問題などの
取り組みが見えてこない。

230 会社でもエコ活動が活発に行なわれている。これからは、ひとりひとり環境に対して意識を持つことが大事だと思います。

231
海や海岸のごみがひどいのでクリーン活動に手軽に参加できるように海岸にごみ袋や軍手などの設置やクリーン活動専用ごみ置き場
があると気軽にクリーン活動に参加できていいなと思った。

232 外国人居住者が多い地域は不法投棄やごみの分別がされていない。外国語での啓蒙も必要ではないか？

233

概念としてわかっていても、実際にどのような取り組みを行っているのか、よくわからない。もっと関心を持ったりするためには、報酬が
ある、ということは有効な手段だと思う。私が小学生の時、ビール瓶や醤油瓶は、きれいに洗って購入店に返すと、５円や１０円返ってき
た。それで、リサイクルの基礎が学習できていたのだと思う。ラベルやシールをきれいにはぎ、中身をきれいにして収集すれば、小額で
も返金になると、きちんとする人も増えるのではないかと思う。

234 街に散乱する煙草の吸殻やファーストフードの容器、大型電化製品やバイク、車など不法投棄のゴミを綺麗にして欲しい。

235 街の住民が協力したら本当にいい街になると思う

236 街を歩くと煙草のポイ捨てが多い。ポイ捨てに対する規制を強化して欲しい。

237

街中での家電の不法投棄が気になって仕方ありません。お金を出して捨てなければいけなくなったからなのか…と考えると制度を変え
るのが効果的なのでは…と最近思います。例えば企業が製造者責任としてすべての自社製品の回収をし完全リサイクル可能な商品し
か製造販売出来ないようになればいいのにな…と思います。現代は大量に安くすぐ壊れる物ばかりが出回っているように思えて仕方な
いです。もっともっと使い捨てではない少しでも長く使用できるような物が欲しいです。そんな商品しかなければ買うしか仕方ないし…。

238 街中にもっと、緑が増えてくれるとうれしいのです。子供達に、自然の大切さを知ってもらうために、体験学習などを試みて欲しい。

239 街中に緑が少ない。新建築されるビルなど緑の植林などの比率を今より上げる規制を必要と思う。

240
街並みの景観も整備が必要、道路にはみ出した陳列、広告、放置自転車、違法駐車など身近な整備が環境整備に繋がると思う。イベ
ントより実践活動。
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241
各家庭の電力消費量を下げるよりも企業の消費量を下げる方が大きく成果が上がると思います。市内のビル街が暑くなるのは緑が少
ないためなので、屋上を緑化したり、つる植物を緑のカーテンとする。緑も増え気温も下がるし消費量が少なくなるので有効と思う。啓発
だけでは手間も暇もかかるので、ある程度強制しなければ無理だと思います。

242

各市によって分別方法が違うので、大阪府では共通の分別方法を決め、商品にもわかりやすい表示を求めます。子ども達にも幼い頃
から環境問題について教えるべきです。娘の出身中高（東海大仰星）では飲料自動販売機の横に紙コップ回収機があり、そこへ使用済
みの紙コップを入れると１０円が戻ってきました。ゴミを捨てることなく、紙も回収でき、一石二鳥です。また、ペットボトルの回収用ゴミ箱
には、ラベル用と本体用があり、みんなきちんと分別していました。そういう学校レベルからの取り組みも必要だと思われます。

243
各市町村を窓口として、もっとリサイクルを推進すべきだと思う。例えば、港区役所で行われている牛乳パックのリサイクルがあるのです
がそれ以外に、ペットボトルや古紙のリサイクルもやってみる価値はあると思います。

244
確かに子供の頃は田んぼが多かったけど、スモッグもすごかった。ひつとつひとつ、気づいた事に取り組んで行けば、大きな成果が出
ると思います。

245 学校や職場や地域などでもっと開催情報を公開する

246
学校関係の仕事についています。自分の家の子供もそうですが、何気なくゴミ箱に、ペットボトルを捨てたりする子供が多いので、学校
教育の中でも環境に配慮する取り組みを期待したいです。

247 楽しく積極的に活動できる企画を提案して欲しい。

248
環境が良くなった時のメリットをもっとアピールしてほしい。例えば、〇〇川が綺麗になれば、〇〇川では△△という、美味しい魚が捕れ
るようになる。とか、魚が安くなるとか。環境がどれだけ良くなると、どれだけ安心な生活環境になれるのか、そのためにどんな工夫が有
効なのか。等。

249 環境が良くなるように、出来る事には参加したいが、具体的に何をしたら良いのか分からないです。

250

環境といえば大気汚染や資源節約とかの話になる。将来困る。それも大事。しかし今の私達にとっても環境は大事であり、今の環境に
とっての取り組みも考えたい。おいしい水道、緑が多い、襟の汚れない大気、花粉症のない大気など、人を中心とした五感にやさしい大
阪を期待したい。でもできないものはほったらかし。バイクや車や工事の騒音は、話題にもならない。耳、目、鼻、舌、肌で感じて、住み
易い大阪の環境をまず良くするところから取り組んで行くべきではないでしょうか。確かに将来展望も必要ですが、今をどうするのか。

251

環境と言うほど、実社会でそれを意識することは無く、エコと言っても、結局は経済的側面になってしまっているのが現状である。（エコ
ポイント・エコカー減税）そんな状況なのに、環境整備に中途半端にチカラを入れても何も解決しない。まずは最低限、具体的にどのよう
にしなければならないのか？をはっきりと行政は告知すべきである。例えば、ペットボトルのリサイクルを推し進めるのであるならば、必
ず購入した所に回収場所を作り、そこでしか改修しないであるとかのシステム作りが必要である。

252

環境なんて大阪だけで取り組んでどの程度効果があるのか？それが知りたい。大阪府民がケチケチとゴミ袋を節約しても、発展途上国
でやりたい放題やっている分なんて絶対吸収できない。現在の開発重視型・資本経済を断行する限り、環境問題なんて解決するはず
がない。それとも、大阪だけでケチケチやってすごく効果があるなら、是非それを数値データで示して欲しい。削減目標も規模も到達目
標もないのに、ケチケチやれ、なんてバカバカしい。みんなそれぐらい気付いているから、あまり取り組みが進まないのでしょう？せめて
専門家でもひっぱってきて。

253 環境について、知らない事がたくさんあるので、もっと色んな情報を知りたいです

254 環境についての対策を考えるのも大切であるが、ルールを守れる人間を育てる事の方が先決問題ではないか？と思う。

255

環境については、中国の考え方に賛成しています。つまり、経済成長を犠牲にしてまで環境対策をする必要はないというものです。環境
というのはあくまでも人間の周りにあるものですので、過剰に反応して対策をするのではなく、できるだけの対策をすればそれでいいと
いう考え方です。エコを考えるのであれば不要な外出を控えたりすればいいわけですが、経済を安定して回すためにはそれではダメで
す。お金も経済も回っていくことが可能な環境対策であれば評価出来ます。

256 環境については個人はもとより企業サイドにおいても積極的に展開が必要

257

環境については認識が分からないのが現状ですが、府民としては、まずゴミを増やさないことと、分類の出来る様にどうすれば良いかの
情報が必要で、それをもとに努力をすることが第一であると思います。処置は市のゴミ収集のお願いとなりますがその為には環境の情
況が府民に分かる様に府政だよりの中に、また、地域における説明会やチラシ等で環境について府民に認識が出来るようにて、現状
が分かりやすいなることが大事と思います。事業会社や製品製品会社については環境の説明はされていると思いますが、まず環境に
関しての表示がすべて必要と思う。

258
環境に関する取り組みを行えば、エコポイントがたまる仕組みを作れば、積極的に参加するのではないでしょうか？たとえば、公園のご
みを拾う、捨てられている空き缶を拾うなどのイベントを開催し、参加すればポイントを貯めるようにする。あと、２４時間営業の店や、自
動販売機の量を減らせば、無駄な電気使用量が減る。

259 環境に関する大阪府などの対応はまだまだ不十分である。とくに分別回収は業者の抜き取りが目立つ。もっと罰則を厳しくするべき。

260 環境に関心のない人が　まだまだたくさんいるので　関心をもたせる取り組みが　必要である。

261 環境に対する取り組みについて、具体的にわかりやすく説明する事ができればいいのでは。誰もが取り組みやすくなればと思います。

262

環境に対する取り組みは、めんどくささと表裏一体だと思う。身の回りのひと手間で、効果があるのはわかっていても、日頃の忙しさや
めんどくささに流されていると思う。家庭や学校での最初の一歩をどうやって押し出すかがまずきっかけとなって必要だと思う。それに、
環境を語るには、心のゆとりが必要だと思う。今はちょっと状況的に厳しいかも。環境というよりは、エコ（節約）や身の回りの昆虫や生き
物の環境など、身近な小さなことから始めるといいと思う。企業に対しても、必要性は感じるが、エコと経費節減で、努力は充分になされ
ていると思う。

263 環境に対する取り組みを行っても、結果が分からないので、頑張った感じがなく、続かない。

264
環境に対する取り組んでいけば、何かメリットがある（アメ）と取り組まなければペナルティのある（ムチ）の政策を積極的に導入すべきと
思います。

265
環境に配慮した製品や寄与活動した企業への優遇家庭生活に密着した支援、情報提供、相談、環境への参画意識や講習会、説明会

266 環境に配慮した製品や取り組みに助成などを行う。

267
環境に優しい商品（生活必需品も含めて広範囲に設定する）を購入すると、ポイントが貯まっていき、商品券などと交換できるようなポイ
ント制度のを充実し、環境に優しい商品の購買を促進する。ポイント制度が魅力的であれば、消費者は環境に優しい商品を購入するよ
うになり、企業も環境に優しい商品を製造するようになていくのではないでしょうか。

268 環境の状況はまだまだ悪いと思う。改善も時間がかかり難しそう。

269
環境の状況は一部ではよくなっていても全域には目が届いていないと思います。目にみえる所だけでなく隅々を見渡し環境改善に努め
てほしいです。そのような場所があるからゴミの不法投棄などが無くならず環境がより悪化するのでは・・・

270 環境の状況を知る機会が少ないので、広報活動も積極的に行った方が良いと思う。

271
環境の問題は最終的には地球環境ということになるが、その中で地域としての取り組みは大阪府は他府県と比較してどのレベルなの
か、行政が指針を提示して計画を立てた上、住民を指導・啓発すべきである。また住民個人の取り組みがどれくらい効果があるのかが
分れば意識も変わると思う。

272
環境は個人は勿論だが、会社とか組織の取り組みが大切だと思う。身近に感じるのは、子供たちが外でカップラーメン、とかおやつを食
べ散らかして、ほったらかし、地べたに座り込んで・・・どうして、こうなったのでしょうか？・・・・

273
環境やエコに配慮すると手間が余計に増えたりコストがふえたり。ついつい楽で便利なほうへ流されてしまう。小学校の生活の授業など
で小さいうちからエコに親しむと自然に身につくと思う。実際子供はごみの分別とか大好きで、大人のほうがいい加減だと思う。
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274
環境をよくするのには一人ひとりの努力が必要であるが、なかなか面倒臭いとか企業が売り上げ優先で難しくなっている。自然に触れ
ることで現状の姿を把握する手段にはなるような気がする。また、不法投棄など環境を悪化させた企業や人には厳しい罰則が必要であ
る

275

環境を保全するのなら、路上喫煙などのＣｏ２を排出するものを取り締まる罰則を強化すべき。緑のある公園になぜ灰皿があるのか！
たいていそういう類の人間は掃除に参加しないどころか汚しても平気である。公園は灰皿を撤去し、看板をもって掲示すべき！川や山
などでも煙草を吸う人がいる。火事になることも想定できるのに、そして環境を燃やしてしまうことになるのに。罰則の強化をぜひしてほ
しい。

276 環境を理由にした、あたらな整備や工事、公園の造成などは止めて欲しい。

277
環境を良くすることはいいことだとは思いますが、とてもひとりひとりの力をまとめて何かを実行するのは難しいと思います。１０月から八
尾市は分別ごみが多くなりました。プラをべつにしなければなりません。これはいいことだとは思いますが、実際実行することになると、
めんどうだなあとおもってしまいます。ごめんなさい

278 環境意識が高い人と低い人の差が大きすぎると思います。

279 環境改善のための直接的な取組と並行して個人・企業へのモラルの教育・指導が重要と考える

280 環境整備に中途半端な金の掛け方をしているように思う

281 環境税の導入や実施した企業・個人への税金の還付等、目に見える形がよいと思う

282
環境破壊の現状、恐ろしさ、将来などマイナス面をしつかりと広報する。３年後、５年後。ＣＯ2の25％削減に向け家庭、地域、企業、行
政がどんなとる組をするのか。府は府なりにビジョンと実行と反省で主導性を出す。大阪の企業、地域、町の１部はくさい、汚く、垂れ流
し。裏側から、隅からの見るとわかる。監視、指導、罰則を厳格に。

283
環境問題では不透明な部分が多過ぎます。分別したゴミが本当に再生されているのか？一部の権利団体にお金が流れるシステムを見
直すべき！

284 環境問題にひとりで取り組んでも無駄なのではないかと時々思ってしまうので、大阪全体できちんと形になればいいと思う。

285 環境問題の正しい知識を持つことが重要。レジ袋削減が対策ではない?

286

環境問題は大阪府での取り組みも大切だと思いますが最終的には府民の意識的な問題であると思う。私もできるだけ日常生活ではエ
コを意識した動きをしているつもりであるがどうしても家計に響くような事に対してはエコに取り組みずらいのが現状です。（リサイクル品
の製品の購入など）リサイクル製品を利用した商品を製造しているメーカーなどに対して国・地方自治体がもっと補助していくと価格が
下がり需要が伸び後にはリサイクル製・製品の方が安くなるのではないだろうか。

287 簡単に参加できるセミナーやイベントを増やして欲しい。そして、それを府民にわかるように宣伝してほしい。（結構わかりにくい）

288
間伐をしっかりと行い山の自力回復はかり間伐材の有効利用を進めて行く。家庭内のエネルギーをガス等の燃焼器具から電磁器具に
移行させ家庭内での二酸化炭素の排出量を削減して行く家庭への協力を望みたい。

289 関心のない人たちに向けては、わかりやすくマスメディアを使て伝えることがいいと思う。

290
企業が環境改善に真剣に取組まないと無理だと思うので、もっと厳しく取り締まるべきだと思います。また、私達もお金をかけないと自
然に触合えない状況に近いので、ボランティアでいいので自然に触れ合える（環境改善が出来る）ような機会があればいいなと思いま
す。

291

企業にしても、家庭にしても、最終的には一人の人間の心がけと行動次第と思います。「自分だけは・・」「1回ぐらいなら・・・」この積み重
ねが大きな環境問題に発展していくのではと感じます。環境配慮型の都市機能構成は、「便利さ」から「不便利さ」への回帰が起こるで
しょうから、人々からの反発（見えない形での）が必ず発生すると思います。多くの人たちは、環境問題よりももっと身近な生活の困窮や
健康・安全・賃金の不安解消が目先にあるために、どうしても取り組みが2の次になってくると思います。

292
企業の取り組みも必要だが、家庭がどれだけ貢献できるかがポイントになると思うので、家庭で何をどのように取り組むのが、有効か行
政が発信することが有効な手段だと考えます。

293
企業の利益や利便性がなくなっても良いので、もっと取り組んでいくべきだ。また、きちっとやっている人に対しては、評価システムを導
入してやるきを起こさせてほしい。

294 企業への罰則。リサイクルの強化

295

企業や個人等個々のモラルに頼るような政策では無意味。ペットボトルやプラゴミも、洗って出すとかえって水を汚し、ムダに水を使う。
全員が洗うわけでもないので「洗って出す」ルールは無意味になる。全員洗わないのを前提としてシステム化した方が合理的で環境に
優しいと思う。プラゴミでガソリンや灯油が作れる機械を販売している企業があるのに、なぜ府や市が活用しないのかもギモンに思う。
環境のためにがんばっている企業を無視して小手先の「エコ」に走る行政の姿勢が嫌。

296
企業レベルで行われる取り組みと、個人レベルで行われるべき取り組みは違うと考えている人たちも多いように感じられますが、要は環
境に係わる諸問題に無関心であることが一番いけないことだと感じます。

297
危機的財政状況であり、府民の意識も低い大阪では、なかなか目に見えたメリットを実感できないと、環境への取り組みを一人ひとりの
意識に定着させるのは難しいと思います。

298 既存住宅の太陽光発電設備設置についての支援を充実していただきたいです。

299 期待しています！

300 義務化するかなにか恩恵がない限り大阪府民は変わらないと思う。

301

居住区域は、まだまだ環境も良くて安心して生活しているが、たまに大阪市内に出ると空気の臭いや暑苦しさに辟易してしまいます。ビ
ルの空調の排気や緑が少ない、車の量等が原因と思いますが、今更ビルを一つ一つ良い環境にそぐわしく建て直す訳にもいかないし、
先ずはその点からの改善や改良が問題点ではないでしょうか。市内を走る車の量を減らすことは、ある程度可能ではないかと思いま
す。

302

僅かでも一人一人の取り組む努力がを大きな実を結んでいくと思います。こんな程度では間に合わないなと思うことも、何万人の人間
が心がけたら大きな成果が出るもので、目先にとらわれず地道に啓発活動や地域での活動を推し進めていくのが大事だと思います。
我が家は家電の昨年のエコフェスタで広報船夢咲に乗船して家電のリサイクルについて学ぶというイベントに家族で参加させていただ
きました。子供たちは家電ゴミの多さや、部品部品に使われている素材別にリサイクルしていく説明に驚いていました。大変いい経験が
できありがとうございました。

303
勤務先が大阪市、家は阪南市と、大阪府内ではありますが、まったく環境の違う場所を往復しています。阪南市に比べ、大阪市の緑の
少なさには驚きます。と言うより、阪南市に緑が多いのしょうか？大阪市もマンションの屋上庭園など、緑化に力を入れると、もう少し過
ごしやすくなるではないでしょうか。

304
近くにゴルフレッスン場があり昼夜を問わず間欠的な打球音が耳障りです。防音工事の勧告はできないものでしょうか。
溝蓋の強度不足のため車の出入りの度に騒音がでるところが結構多く見られます。職員が街中を歩いていれば気付くと思います。騒音
対策として改善勧告をしてもらえればより静かな環境が得られるのではないでしょうか。

305 近くに運河があるが、水質の悪さがいつも気になっています。

306
近くの川がずっと汚れている。市の報告にも良くない検査値があったが、一向に川がきれいになるような取り組みが内容に思います。川
沿いの工場からの排水のせいじゃないかと、勝手に想像していますが、行政は監視していないのでしょうか？それとも言えない何かが
あるのでは？

307
近くを流れる大和川ですが、大雨のあと奈良から流れている膨大なゴミ。複数の県や府をまたがる河川は大阪だけでなく地域全体で取
り組まないといけないといつも思います。その辺りの連携はどうなっているのでしょうか？また情報公開などされていますでしょうか？
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308

近頃は「エコ」に関する話をよく聞くようになりましたが、取り組まなければという意識は持ちながら、なかなか実行に移せないところがあ
ります。今までの快適な生活をエコを実践することにより不便に感じてしまう例が少なくないのが理由としてあると思います。韓国では日
本よりもっと早くから「取り組み」を始めています。例えばスーパーの袋などは国が決まりを定め、全ての業者に対して一斉に規制を設
けて、店によって袋を提供したりしなかったりといった違いが出ない様にしました。これにより顧客を奪い合うサービス合戦がなくなり、エ
コバッグを使うようになりました。

309 近年は環境はよくなったとおもう。しかしまだまだだ。東京と比較すれば緑が少ない。大阪の夏は暑すぎる。

310 区画整備にでも踏み込んだ整備が必要。

311 具体的な活動を記したものが欲しい

312
具体的にイメージしづらく答えにくい設問ばかり。大阪人は特になることがなければ心が動きにくい。良いことは理解していても実際はそ
のように行動できないもの。

313 空き缶、ゴミなどのポイ捨てが多すぎ。個々のマナーに訴えるのは限界があるため、情けない事だがやはり罰則を設けるべきか。

314
空き缶やペットボトル、煙草などのポイ捨てを本当によく目にします。罰金額を大きくしてポイ捨ての多い場所に警告の提示をするなど
良い方法をお願いしたい。淀川区で実施されているような区の木｢キンモクセイ｣プレゼントなどすべての区と市・府で行って欲しい。

315 啓発活動をもっと多い機会に行ってほしい。

316 景観を大切にする事で不法投棄を無くしていけると思う。きれいな所でみんなの目があれば、よごされないのでは。

317

経済構造から変えていかないと無理でしょう。また、正しい情報の伝達を実施を推進しなくては無意味になります。そのために行政がど
のような感覚を持って事業を推進しているのかが明確にし、府民が感動するような展開を期待します。外注に丸投げするのではなく、府
職員が様々な現場に足を運び、真剣に考え、どうしたらいいのかを府民に提案すべきだと思います。その情熱がなくては府民は真剣に
ならないでしょう。なんとなく時流がエコに向いているからいいのではなく、今より前に進むためには何が必要なのか、を府職員からの提
案を府民に提案すべきでは。

318 結果として、いつも思うこと。一人一人の意識向上が必要である。

319
結局は企業が率先して、個人個人の意識改革をしていかないといけないと思う。大阪人は商売人！やはりお得感がないと積極的にリ
サイクルなど進まない。

320 建物を建設する際に緑の設置を義務づける

321 元々環境問題に対する意識が低かったので、今回のアンケートをきっかけにもう少し家族で考えたいと思いました。

322
現在、家庭ゴミの分別も市によってまちまちです。例えば大阪市では一般ゴミとプラスチックや瓶は分別していますが、他市によっては
全て一括して取りに来られています。今後は大阪府全体で統一された仕分けを実施していただければと思います。現状では環境に取り
組む意識の差が地域ごとに生じるでしょうが、これによって行政や企業での取り組みが退化しなければと、願います。

323
現在、環境がどんなふうに悪いのか、また環境に対する取り組みをすることで、何がどう良くなるのかなどの情報を分かりやすくかつ、よ
り多くの人がその情報を目にできるような形で発信して頂きたいです。

324

現在、大和川の河口付近に住んでいますが、昔に比べたらかなり河川もきれいになっています。大気汚染も改善され悪臭も減りまし
た。住民の意識と世論、行政の努力の結果だと思います。反面、不法投棄は減らず、身近な自然環境はまだまだです。（緑の量が他府
県に比べて少ない）温暖化の危機が地球に及ぼすデメリットを大きく知らしめることで住民の環境に関するいしきは大きく変わると思い
ます。水都2009のように大阪の魅力を見直すイベントも有効かと思います。

325
現在｢水の都｣をうたって水辺の環境改善にとりくんでいるのは評価てきる。ビルの屋上緑化等ヒートアイランド現象を抑え夏の暑さをな
んとかしてほしい。

326
現在どういう取り組みをしているかがわからないので、もっと図書館や駅等に取り組み実施中などと呼びかけを行って欲しい。水質検査
等はたまにニュースをして拝見できるが、その他の環境に関してはあまり情報がないような気がします。

327
現在の大阪の環境の状況をよく知らないので府政だよりなどでわかりやすく取り上げてほしい。自分に何ができるかよくわからない。身
近に実践出来ることがあれば知りたい。

328
現在住んでいる此花区高見近辺は下水道処理上の下水の悪臭がもの凄い。風向きによっては洗濯物ににおいがつくこともあるくらい
です。しかも処理場側から粉塵が飛来しているようで北側の網戸や換気口がしょっちゅう掃除してもすぐ煤がついた様に真っ黒になりま
す。なんとかなりませんでしょうか。

329
現在大阪がどういう事に取り組んでいるのか、よくわかっていないので、テレビや資料等で具体的な取り組みを教えてほしい。
節電、節水、リサイクルなどを行っているが、それらの取り組みをすることでどういったサイクル、システムで効果があるのか、利点があ
るのかがよくわかれば、もっと意欲を持って取り組めると思う。

330
個々の意識向上は必須だが、行政を筆頭に、リーダーシップを発揮できる環境こそが最大のポイントと思われます。良いことを実践し、
継続することの重要さを、行政から発信していただきたい。

331
個々の家庭でのあり方が環境状況に反映されると思います。「ちょっとぐらいいいか」を「ちょっとだけど、地球にやさしくなろう」にしたい
と思います。

332
個個の行動と実践。但し、私は酸素ボンベ使用で自由行動、長時間行動、物を持ち動かす事等が出来ません。だから、せめて家庭内
環境取り組みしか出来ません。

333 個人　家庭　地域　それぞれが　意識する事!

334 個人1人1人の意識付けが出来る事を切に願います。

335
個人および地域の小さな努力で改善が見込まれると思う。大企業および行政の後押しと地域との融合があえば、良い方向に進むと思
う。

336 個人が取り組める環境を良くする運動を広めて欲しい。

337
個人では限界があり大仕掛けな取り組みは行政に頼る事が多い。特に都市部は全国１緑が少ないように思う。公園や学校や公共施設
はどうしてコンクリートで塗り固めるのか不思議で仕方ない。山の整備は無いに等しく、海岸や河川はコンクリートの壁になり、畑は荒
れ、人為的な対策も必要だが、自然の力を利用しやすくする事も一策だと思います。

338 個人の意識が大事です。子供の教育から、見直すべきだと思います。

339 個人の意識改善を強化し実行させ定着させることが、最大の効果をもたらすような気が致します。

340 個人の環境に対する取り組みが大切である　また、環境について自己の所有物と同様に扱うよう心がける

341 個人一人一人が意識をもって、行動しないと改善しない問題と思います。

342 個人個人の意識改革が必要。親が取り組めば、子供もできるようになるのに、親が面倒がっている家庭が多すぎる。

343
個人個人はどこかで環境を意識している。１人１人の力が大切であり。学校，職場，家庭　繰り返し分別作業を実施する。当たり前のこ
とにする。

344
古紙回収を民間に任せているので、知らないのか普通ゴミに出している方がほとんどです。リサイクル推進のため、行政が回収して欲
しいです。

345
御世話になります。大和川の水質も昔よりは良くなっているようですね。大阪の環境に対する取り組みは幼稚園・小学校・中学校など、
子供達を中心にそれぞれの学校単位の問題としてとらえ、まずは、次代を担う子供達から積極的に取り組ませるよう学校の先生がたに
はご指導いただきたく思います。

346
御堂筋のライトアップなど、すべきではない。環境負荷（点灯による電力消費等）は、経済効果以上に深刻なものであると感じる。経済
効果を上げたいなら、他の方法を考えてもらいたい。

347 御堂筋の銀杏が臭い。
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348 交通渋滞を解消できる様に道路整備をもっと進めれば環境の改善に繋がると思う。

349 公園や屋上緑化などをもっと推進していくべき。

350
公園や街路樹の整備と高層建築の規制。大阪都心の開発を見ても建物やビジネス優先である。かつての成長路線から決別して定常
型社会への取り組みに変更しては？

351
公共の場所（公園や川など）は、以前と比べてずいぶんきれいになったと思います。でも、大きな道路の分離帯や車線間の植え込みな
どに、いまだ不法投棄が多く残念です。環境への取り組みは個人の意識が一番だと思うので、そういった個人のマナーを向上させるよ
うな取り組みがあればいいと思います。

352
工場などの廃棄処理については、一般市民は、よくわからないと思います。どこかの国は、ペットボトルを回収する機械があり、そこにい
れると、お金がキャッシュバックされます。いいと思います、これなら、主婦以外も、皆積極的にペットボトルのリサイクルに取り組むと思
います。

353

港区に居住していますが、安治川や木津川の川底が見えていた頃は、どんなだったのか？と想像したことがあります。社会や科学技術
の発展とひきかえに、自然を壊してきましたが、これから将来、次のステップとしての環境にも配慮した進歩は、やはり、国や大阪府の
組織が、民間企業の取り組みをバックアップして頂かない事には、進んでいかないと思います。たとえば、 溶ける 釣糸・釣針の開発と
か、ヘドロ分解バクテリアの川への放流とか・・・いつか、ホントに道頓堀川で泳げるくらい綺麗で安全な 水都 大阪になって欲しいで
す。

354 行政・企業・府民が力を合わせて、大阪の環境がもっと良くなるように願っています。

355

行政の取組みも大事だし、事業者の意識改革も必要である。それ以上に個々が真剣に後世に残せるような環境を考えないといけない
と思う。ばらばらに計画し進めるのではなく、それぞれの立場はあるでしょうが、将来像をどうするか明確にした上で、協議し取り組まな
ければいけないと思う。私だけは・・・当社だけは・・・というような自分だけよければどうなってもいいというような考え方ではよくならない
と思う。

356 郊外には自然も多く、悪くないと思うが、川や海などきれいになるといいと思います。

357
高速道路高架の近くなど車からのゴミ捨てに罰金制度などしたらゴミを捨てられないと思います。他府県から見て大阪は汚い町と思わ
れてしまいます。

358 高速道路無料化で、ますます排気ガスが増えそうですが、電車等の利用を促進できるとよいと思います。

359

今、ゴミだしもだんだん厳しくなってきたと思います。先日普通ゴミの日に、別のゴミ袋に（キケン）と書いて出しましたが、収集されずに
二回とも残されておりました。意味がわからなかったので、役所に電話にて確認いたしましたところ、普通のゴミと一緒に（蛍光管・化粧
品のびん・など）捨ててくださいこの事でした。今までも普通ゴミと別の袋にてキケンと書いて出してましたが、問題なく収集されていまし
た。それからは、今まで自分がしていたことは、なんだったのかと思ってしまいます。大阪府大阪市その他市町村も一つの目標を持って
進むべきだ。

360 今、住んでいるマンションが業者ゴミの回収で、分別を行っていないので、それをなくすことが先決かもしれない。

361
今、大阪の町、水の都へと変貌するような取り組がいいと思います。　　交差点などの場所に、もっと！　花壇があるといいと思います。
まだまだ、緑と花が少ないように思います。

362
今の道路の舗装は、夏、暑くてたまらないので、水分を吸うような舗装？？（ずいぶん前に、そういったものがあるとテレビでやっていま
した）に変えて欲しいです。家電買取業者のスピーカーの音や、店舗の外でかけられているラジオやＣＤの音など、不必要に大音量のも
のが多く、規制して欲しいです。

363
今回のアンケートに回答して、分別収集やリサイクルに協力することで家計が助かる仕組みができると、多少手間がかかっても協力す
る人が増えるように思った。分別の手間を減らすことも大切だと思う。

364
今年の夏、初めてベランダにゴーヤの棚をつくりました。涼しい日陰が室温を下げてくれました。温暖化対策にミニ貢献できたと思いま
す。来年は是非府政だより等で薦めて頂きたいものです。

365
今年も堺市で光化学スモッグが発生したりなど、大阪の環境はまだまだ良くないと思います。行政が積極的に環境の向上に予算を割く
べきだと思います。

366

最も市民に身近な関心は、ゴミの問題だと思う。大阪府・大阪市では、自治体によってごみの回収なり分別に差がありすぎる。また、分
別マニュアルが住民に配布されていても、分別が正しくなくっても回収して行く。そういう住民への甘えを行政側が目をつむっている。
「分けんでも、持って行くから、ええやん」という意識が、そういう自治体にはまん延している。正しいことは何かは、大人のマナーであり、
それを指導・監督するのが行政なのにと思う。

367
最近、河川の周りの緑化工事をよく目にするが、景観良化効果はあるものの、環境改善は大きな資金を使わなくても府民の意識向上、
小さな努力の積み重ねで相当の効果が出るはず。そういう府および各市長村の取組みが一番大切である。

368 最近、騒音バイクが多くうるさすぎる。

369

最近色々な公園に行きますが、とてもエコになっていてしかも清潔でまた里山仕様になっている所（川、草）と、そうでない公園との差が
大きく感じます。公園や学校で一番環境を感じることが多いので、少しずつ整備せていただけたらと思います。子供などを見ていると、き
ちんときれいで分別のきちんとあるところではゴミも捨てていなくても、不潔感のあるところではポイステとなっているようです。大変だと
は思いますが、整備していただけたらと思います。また、捨て猫、カラスの被害が多くて困っています。何かネットをお貸しいただくなどあ
ればうれしい。

370

最初の質問、答えましたが、わからないというのが本当のところです。大阪の現在の環境の状況、わかりません。大阪と言っても、広く、
一概にも言えないでしょう。資源ゴミの回収についてですが、家の前に出すように言われている時間は午前中のはずなのに、回収時間
は午後２時頃。それまでに、アルミ缶集めのおじさんが、ほとんど集め終わっている…これってどうなんでしょう。収集車が一方通行を逆
走するのは許せませんが、まあこれは環境には関係ないですが、資源ゴミの収集のあり方も検討されたらどうでしょう。

371 最低限の家庭でのリサイクルなどの徹底。

372
堺市のように太陽光発電の企業誘致ができるところと、住宅地ばかりで地道な活動しか取り組む方法がない市町村がある。新しい企業
誘致や住宅開発にばかり頼らないCO2削減の方法を考える必要がある。CO2排出量の多い鉄鋼、電力の産業には国とともに削減が進
む対策を考える必要がある。

373
堺市堺区に住んでおりますが　大気汚染が非常にきになっております。車を2週間ほど洗車しないと　不純物がガラス・ボデーに食い込
んでおり、ブラッシでは　取りきれません。酸化鉄等の空気汚染物質が原因と思われますが　測定の手立てがないのと、行政は一切大
気汚染の情報を発信しておりません。企業との癒着の結果でしょうか？　住民の健康に影響が出るのが気がかりです。

374
堺市水道局の水質検査（定期的見回り）の車が、検査中（10分ほど）アイドリング状態で停車していた。これって？？？ですよね。そんな
のを許していた市長さんは再選されませんでしたが当然でしょう。根元からひとりひとりの環境意識を変えて行かなければ話になりませ
んね。

375
昨今、マンションが増えているが、屋上か庭園にソーラーパネルを設置して、エレベーターや機械操業に依る駐車場の電気の節約が出
来ないのか、小さな植木や花を植えているだけの庭園を見ると考えさせられる毎日です。

376

三島郡島本町に在住していますが、自然が多く残り田畑なども多く住みよいところで問題を感じませんが、梅田などそれぞれ個性的で
はあるけれど町並みなど揃っていなくて不快に感じます。河川や空気などは以前に比べきれいになっていますが、温暖化を食い止める
ように町ぐるみで活動をしていかないといけない時期に入っていると思います。大阪湾のゴミの埋め立てももういっぱいになってきている
と知りました。ゴミの軽減も啓発していってほしいです。

377
産地の物や身近な産物を使うと環境に良いという認識がなかったため、何を実施すればエコになるのかを伝えてほしいと思います。企
業による取り組みも大きいですが、個人が集まればより大きな効果が得られると思いますので、小さな取組から得られる効果も伝えても
らえればと思います。
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378
産廃の不法投棄を住民からの情報で知るようにするシステムをつくる。その情報を駅前とかスーパーのような皆が見るところに張り出
す。特に大阪は放置農地とか近郊山中がひどい。多くの人が放置産廃を見ているのでその情報を公に発表するようにしたらよい。企業
名とか写真を張り出す。

379
産廃集積所や違法廃棄ゴミが増えた気がする。ビン・カンの日に現れる、山のようにカンを袋に持って帰る汚いおっさんたちが不快。小
さい子供たちがいるので不安。空き地があればやたらめったら家ばかり作り、公園や子供たちの遊び場が減っているのも悲しい。市内
の川は言うに及ばず、大和川など河川の水質浄化にもっと一生懸命取り組んでほしい。

380
仕事柄、環境に関する仕事に携わっているが、府政のおこなっている政策は、事業者、家庭に対して、インパクトに欠けるものであると
思う。

381
子どもが小さいうちから親子ぐるみで環境に取り組む習慣がつけばいいとお思います。親は子ども世代に残る地球や地域が良いことを
心から願っているので・・・・我が家は子どもが小さいときからエコについて取り組んでいます。意外と家計が節約されたり良いことがいっ
ぱいあります＾０＾

382
子どもたち自然の大切さを教えるのに野外活動センターが有用であると考えますが、どんどん縮小する傾向にあり、大阪府のアンケー
トとやることが反対であり、おかしいと思います。子育て支援のためにも野外活動センターを減らさないようにお願いしたいと思います。

383

子どもの頃は、大阪市内で育ち、結婚して高槻市に住んでいるが、こちらに来て、田んぼの緑や、山の木々の色を見て、ホッとする事が
ある。子どもの頃は、近くの大阪城公園のな子を歩く事が好きだった。緑がある生活のすばらしさをもっとみんなが感じられるような取り
組みをして欲しい。以前ハウス食品の大阪城付近のウォークラリーに参加して、市内の緑を感じられるいい機会にもなり、おみやげもも
らえて嬉しかったので、企業にも協力してもらって、緑にふれあえるイベントなどを企画して欲しい。

384 子どもの時からの教育が大事である。

385 子育てをしているうえで、大阪にも自然と触れ合える身近な場所がもっと欲しいなと思います。

386
子供が安全に住みやすい環境になれば、自然にまわりの環境もよくなるのではないでしょうか。例えば、町の子供会や学校を通じて、ご
み拾いや廃品の回収を行い、町から、ごみをなくすようにするとか、農業の体験学習などで、野菜つくりや米作りを行うのもいいのでは
ないでしょうか。

387
子供が鹿児島市と庄原市に住んでいますが、ゴミの分別が細かいです。なぜ大阪はそれが出来ないのでしょうか？焼却炉の性能がい
いので、分別しなくてもいいのですか？

388
子供たちや未来のために行政としてビジョンを示し、つよい力で実行する必要がある。学校の周囲に林や森を造るなど、少しでも自然を
回復する取り組みを行政が主導的に行うことを期待する。

389 子供のころから自然に触れ合える環境を作り、次世代につなげる意識を作る。

390

子供の頃、近くの工場からの排水で川から異臭がしていた。工場の近くを通れば息を止めたくなるほどの異臭がした。学校の音楽室で
は音の吸収にアスベストが使われていたが、それがなになのかわからないままでいた。初めて田舎に帰るのに大阪湾を見た時浮遊物
の多さに汚さに驚き、そこで魚を釣る人の気がしれなかった。今は、汚水に異臭のしていた工場の近くの川をきれいに舗装し異臭はあ
まりしなくなった。でも　家のそばの淀川河川敷におりるとごみが捨ててある。川の波のたまりには相変わらずゴミが浮いている。

391 子供の頃からの教育が大切。学校でもっと教育を!!

392 市町村によっては分別回収をしていないところもあるそうです。基本的な部分は足並みをそろえたほうが有効なのではないでしょうか？

393 市民に分別させたゴミをちゃんと処理しているのか疑問

394
私、私の周囲を含め、大阪人はゴミ分別が苦手なので、分別が分かりやすく、分別をすると自分に利が還元される仕組みが必要！！
ペットボトル１０本で１０円など・・・。

395
私が住んでいる市では、細かく分別収集しています。最初は洗って乾かしたり、シール部分を切り取ったりすることに手間を感じていまし
たが、慣れれば特に面倒だと思わなくなりました。また、ゴミの量がかなり減ることに驚きました。けれども、隣の市では全く分別していな
いことに疑問を感じます。みんなが一体となった環境への取組が必要だと思います。

396
私が住んでいる市にはペットのフンを放置しておくと罰金!という条例があります。私もペットを飼っていますが、散歩をしていてマナーの
悪い飼い主さんもやっぱりいます。フンをそのままにしたり、隠している人を見ると悲しくなります。国や府だけが頑張っていくらきれいに
しようとしても一人一人のモラルの問題ですよね。かといってどうしたらそういう人たちが変わってくれるかはわからないのですが…

397
私が小さいころに比べるとずいぶんと緑が増えた市環境が良くなっているとは思うが、夏がこんなに熱いヒートアイランド現象はまだまだ
環境が良くないからだと思う。一人ひとりが緑を増やせるような取り組みができるようになればと思う。

398
私の住んでいる所は、臨海工業地帯が近く、夏になると必ず、光化学スモッグ注意報の放送がある。この状況は、２０年前と少しも変
わっていない。子どもは、学校でリサイクルのことはじめ、地球温暖化など、環境について学ぶ機会があった。ところが、住んでいる地域
といえば、、、身近な地域の環境から、変えていく責任が私達大人全体の責任だと思う。

399
私の住んでいる大阪市内でも粗大ゴミの不法投棄がいまだにあります。特に高速道路の高架下の橋の付近は本当にひどいです。夏は
道頓堀川の異臭も気になります。これでは水都と言う割には水が綺麗だとイメージできないです。住環境もそうですが、自然環境が良く
なれば人の心も豊かになってもっと自分達の地域を改善しようという気持ちが高まるのではと考えます。

400 私の住んでいる町ではゴミを5種分別しているが、もっとたくさんの種類に分別した方がいいのではないかと思う。

401
私の地域では、牛乳パックを集めると図書カードのようなものに交換ができますが、区役所に行かなければならなくて手間がかかりま
す。スーパーなどでもそういった取り組みの代行をしてもらえるとリサイクルする人が増えると思います。あと、缶やペットボトルでもそう
いったことをしてもらえると、道端に捨てられるゴミが減るのではと思います。

402
私の地域では２、３０年前に比べ大気汚染・河川の汚濁等、ずいぶん改善されて川には魚や亀、鷺や鴨も戻ってきました。これは下水
道の整備によるものだと思いますが。ゴミの不法投棄も以前あった大型ゴミの収集日（有料で）を地域別に設定すると高齢者も申請手
続きなしで不用品を処分しやすくなるとおもいます。

403
私は高槻市で生まれ育ち、結婚をして守口市に住みました、守口に住んで、3･4年目に喘息になりました、今もｽﾃﾛｲﾄﾞを欠かせないｽﾃﾛ
ｲﾄﾞ依存症になっています。一番感じたことは空気が汚い！汚れているという事でした、どうぞこれからも大気汚染に取り組んで戴きたい
と思います。

404

私は滋賀県出身で子供の頃から、琵琶湖の富栄養化や水環境について学習してきました。ごみの分別も小さい頃から、実践していまし
た。が、大阪に来て、ごみの分別などにとても消極的なのに驚きました。そういったことが、リサイクルや環境問題への関心が低いことに
繋がっているのかと思います。子どもの頃から、学習する事は大人になっても環境に配慮しない事はとても罪悪感がうまれ、結果的に
は環境に対する考え・行動が身につくのでは？と思います。

405
私は自家用車もクーラーも使用していませんが生活に困ることはありません。本当に自家用車が１家に１台必要なのでしょうか？単に
贅沢な生活となっている家庭には贅沢税などを賦課してはいかがでしょうか。

406
私は小学生の子供が二人おり、よく車で出かけるのですが、公園や中央分離帯など、ゴミや空き缶で大変汚れている場所を見かけま
す。また汚れている場所は大事にされずさらに汚れていく傾向にあると思います。清掃してもらえるホットラインの連絡先を設定してたく
さんの人に告知し、清掃希望や現状の写メールを募って要望の多い箇所からどんどんきれいにしていくというのはどうでしょうか。

407
私も含め、まだまだ市民の意識が低いです。何故分別しなければならないのかや大切さを理解出来ていない人が大半です。
週に1回位地域で分別するべく集まる機会を持ってもいいのではないかと思います。

408
私達が子供の頃はそのへんに昆虫もたくさんいたし、大和川も渡れたのになぜこんなにも汚くなったんだろう。私達のしていたことのツ
ケがまわってきたのかなあ。もっと小中学校で地域の清掃活動や市での清掃活動のボランティアを活発に呼びかけるなど。興味のない
人、無関心な人が多いかもしれないけど、そんな人ばかりではないと思うし。少なくとも私は興味がある。
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409

紙のリサイクルの偽装や、ペットボトルのリサイクルについて、「？」なところがあり、なんでもリサイクルすることがただしいのか？と感じ
ます。また、自分の住んでいる八尾市においては、ゴミ収集と同和問題についてさまざまな問題がありますが、世間的にあまりそのこと
には触れられていないことにおいても、「？」です。リサイクルにおいては、リサイクルにどれだけ費用がかかるかも含めて検討し、情報
を公開してほしいと思います。

410
事業者と国民を分けて考えているのは間違い、事業者も国民の一部ゆえそれに対して法律を強化して取り締まる等すればその業界が
縮小するのが目に見える。

411 自然と共生した町作りが必要だと思う。

412 自然の大切さを子供たちに伝え教える必要があるとおもいます

413
自然環境が少ないと思います。山間部や農村部におけるこれ以上の開発(宅地造成など)の中止、失われた自然環境の再生にもっと力
を入れてください。府民の住宅は都市の再開発によるほうが良いのではと思います。

414
自然環境の他に、都市の景観をキレイにして欲しい。ビルやネオンの照明も落としてエネルギーの節制に努めて欲しい。夜に光りを灯
すのは、太陽光で充電したものに限るようにしてください。

415
自然環境の中で色んな状況で色んな体験を重ねることが必要だと考えております。なかなか自然環境に触れていろいろなことを体験で
きなくなってきている将来を担う子供たちにもっと機会を与えていくことが必要ではないかと思います。施設の閉鎖や統廃合または指定
管理者への付け替えだけが方策（役割）とは思いませんが…

416
自然環境を整備して美しくしてもそこへ人が集まれば自然環境が汚れます、一人一人のモラルを高めるような事をもっとアピールする必
要があると思います。始めは罰則を厳しく徹底するのもひとつの方法かとおもいます。＜環境破壊は犯罪だ＞ぐらいのことをアピールす
べきだと思います。

417

自然環境を大切にする気持ちは、幼い頃から植えつけないとなかなか持てるものではないと思います。子供の頃から自然に触れる事
のできるイベント（観察会）などを通じて、自然と触れ合う楽しさを実感させてあげる事が大事です。府が率先してそのようなイベントを開
いていく、またそのようなイベントを開催している民間団体に協力・バックアップしていく機会をもっともっと増やしていって欲しいと思いま
す。

418 自然保護に重点を置いた取り組みをして頂き、野生動物がもっと住みやすい環境にしてほしい。

419 自宅は、郊外にあり、都市部ほど10年前とはどう違うか、というのはあまり変わりないと考えています。

420 自動車に対する規制をもっと厳しくする。

421 自動車の規制が必要です。これなくして、環境の配慮など無意味です。また、自転車道路を推進することが必要です。

422
自分がスーパーのリサイクルボックスにいれたものがどのようなものに再生されているか、わかりやすいようにポスターを作ってみると
かすると良いと思います。ただただリサイクルしましょうという呼びかけでなく、具体的に教えていただけるとやる気がでると思います。

423 自分ができることから始めたいが何からしたらいいのかわからない。

424 自分のことばかり、の人が、大阪はとても多いと感じます。みんなの意識が変わらなければ、無理でしょうね。

425
自分達が子供の頃と比べるとあきらかに緑が減ってきています。子供達が安心して遊ぶ場所が無くなってきてるように思います。大きい
施設がどれだけ大事か知りませんがもっと緑を増やしてほしいです。

426 自分達の環境問題として取り組んでいないので、これからは足元を見つめなおそう

427

実は、疑問。資源ゴミの回収は、ペットとかいたやつや、リサイクルってかいてるやつだとおもっていました。が、聞いたところによると、
全部のものではないとか。それは大阪が契約でパッケージのものだけとしてるからとのこと。ややこしいし、わかりにくいので、できれば
プラと書いたものを全部にしてほしいです。そういう区別がどうもわからない。プラは全部プラスチクじゃないかと思うのです。どんな契約
にしてるのかとても疑問で仕方ありません

428 車からのポイ捨てが多い場所って、決まっていると思うのですが、そこを重点的にきれいにして、ポイ捨てしにくくさせるべきです。

429 車に対する規制をもっと厳しくする

430 車の排気量をへらす取り組みをしたらいいと思います。

431 車社会から出来うる限り徒歩自転車電車を利用する。現在の車道を半分にする。

432
車社会が進んでいる為、幹線道路沿線の大気汚染がひどいと感じています。春・秋など花粉が飛散する季節には排気ガスによって花
粉症の症状が悪化する為、幹線道路の近くには行けません。エコカーも普及しているようですが、できるだけ車を使わない社会への取
り組みも進めて頂きたいです。

433
主婦には身近な食品トレーですが。近くのスーパーでは『白いもの』のみ回収可能になっています。でも少し高めの国産肉などは木目調
のトレーに入っていて、そのお店で使用しているものに関わらず回収には回せません。仕方なく回収可能な他所のスーパーに持参して
いますが、少し変な気がします。

434 取り組みによる、報酬があれば、むより進む

435
取り組みを何でもかんでもではなくて、大阪のメインポイントはこれだというものを集中的に取り上げて、活性化につなげることが効果的
ではないかと思う。

436 取り組み内容が分かりにくい

437 取り組み方法がよくわからないので、指導して欲しい。

438

周りの環境が良ければ（美しくあれば）環境は良くなっていく。（ヨーロッパは産業革命の時非常に悪い環境となったが、現在防犯はとも
かく、自然・生活環境の面では、観光地としての確固たる地位を確保できているほど良い状況である。）別の方法論でいえば、都市計画
で明確に用途地域を設定し、強制力（課税・罰金）を持って推進することで、良くなるのでは。２～３十年前までは、バッタや蝶が多かった
農地や原っぱが、今や住宅地や、道路に変わっている。子供の頃の自然（身近な自然）にふれる機会が自分の子供には無いことがとて
も残念です

439

住んでいる地域によって分別法が変わっているので、引っ越した時に迷う。また、ファーストフード店の包装を歩道や公園に捨ててある
のをよく見かける。同様に、たばこの吸い殻も良く落ちている。公園等にごみ箱を置いたら家庭ゴミが捨てられたり、ごみ箱を無くしたら
ごみが散乱したり。一人ひとりの自覚が大事だし、ごみが出た場合どうしたら歩道に捨てたりせずに処理出来るのかを考えるといいと思
う。そして、店名が分かるごみについては、店に知らせて片付けさせるなどをするといいと思う。

440 住んでいる地域の管轄の下水処理場、ゴミ焼却場等の施設への訪問（社会見学）。男女、世代別の代表を選考するなど

441 住居のある池田は、環境がいいと思うので、このまま自然を大切にすればいいと思う。

442 住民が環境の取り組みをしたらメリットがある制度（デポジット制度）などをたくさん、取り入れるほうがよいと思います。

443 住民が参加しやすい、参加したくなるイベントで環境に対する意識を高めていけたらいいと思う

444 住民に実施状況をとにかく広める方法を多くする。

445 住民の意識レベルから変えて行く必要が有る

446 住民への意識付けがまだまだ不十分

447 住民意識が低く企業も儲け主義になりすぎている。もっと、自治体に協力すれば税の負担が少なくリサイクルができる

448

出産してから環境を考えるようになりましたが、やはり悪いと思います。一人一人がとゆってもそれぞれ生活のレベルが違うし考え方も
違います。食品トレーなどリサイクルするボックスがスーパーにあってもいつもそこに買い物に行くわけではないですので販売時点で何
か工夫をしてほしい。トレーは使い終わったら溶ける、簡単につぶせる(切り込みがはいっていて小さくできる)などの販売者の方でも工
夫して欲しいです。
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449
出来るだけ車を使わないで、電車やバスに乗って通勤する様にする。池や川また海には塵をすてないようにする。街の所々に塵捨て箱
を設置する。

450

順位3択の質問に関しては、ほとんどが必要な事項なので、全てに順位を付ける方が、解り易いのではないでしょうか？
環境改善に関しては、本当の意味で一人一人の意識を高める事が先決だと考えます。政権交代で、地球温暖化対策に対して掲げた数
値目標でも、企業だけではなく、国民一人一人の協力する意識があってこそ、達成できる数値だと思います。そこで自治体が成すべき
事は、いかに末端までの意識づけができるかが課題になってくると思います。その為に協力できる府民は、結構、いてると思います。ま
ずは、影響力のある人が先頭に立って。

451 処理施設は住民の意見に十分な配慮が必要。不正はもってのほか。

452
将来にわたって取り組みを強化するためには子供への環境教育が特に重要と思われます。また、教育（授業）だけでなく、それを実生
活に結び付けて実践できるような仕組みも学校教育と地域行事などで行われるべきと思います。（古紙回収やミミズコンポストの取り組
みなど）

453

将来の子ども達の社会のため、まずは大人がしっかり環境への意識をもつことと、子どもには能勢などの野外活動センターを有効的に
利用し、環境のすばらしさを教えてあげる。学校校庭の芝生化は反対です。管理も大変でコストもかかり、子どもも自由に校庭を使用で
きない現実もあります。それより、みず未来センターのように、屋上庭園を学校屋上に作り府民に日祝日などに開放[管理は地域で行う]
するほうが、大阪緑化計画には有効ではないかと思います。能勢の野外活動センターや府民の森をもっとアピールし、子ども達の為残
して下さい。

454
小さい子ども達が気軽に自然とふれあえる場所をつくって欲しい。理想としては、場所を作るだけではなく、管理する人を置くなど「安全・
安心」が確保できる事が望ましい。

455
小さい子供達が、平気な感覚でゴミを捨ててる姿を見ると、後10年経っても環境は良くならない予感がします幼稚園児や小学生に毎
年、近所の公園や河川敷で、ゴミ拾い行事等をやってもらい、達成感や清々しい気持ちを体感して成長して欲しいです

456

小さな子供を育てている母親的な目線で思うことです。「いわむらかずお、さんの　１４ひきの～　」という絵本があります。自然の中の野
鼠達の暮らしです。読んでいて私の子達は、「これは絵本の世界なんだと」きっと思っているんだろうなと思うと寂しく感じます。私は子供
の頃田舎に帰ることが出来たので、夏休みに、そんな自然があることを知っていました。でも私の子供達には、田舎がありません。大阪
で普通の草や虫とかに触れられる空間場所が、普通にある環境になって欲しいなと思います。

457
小学校、中学校での環境教育について、各学校に委ねられているため地域によってばらつきがあります。大阪府から環境教育における
専門機関に委託してしっかりとしたプログラムで学ぶシステムを構築して欲しいです。

458 小学校から子供達にも教えていくべきだと思う。習慣づけていかないとなかなか難しいんではないかと思います。

459
小学校のグラウンドの芝生化など、わかりやすいものを積み重ねることは一般の人に緑の良さ、大事さを伝えやすいと思います。また、
子供って素直に吸収するんです。学校で教わったことを実践してくれるので教育は急がば回れの施策だと思います。「これってエコ？」っ
てよく聞かれます。母にとっては節約だけど…（笑）

460

小生、環境の問題（大気汚染・排ガス処理装置の製作・販売）に取り組んで、40年になります。当初は、悪臭も有害ガスも、公害問題とし
て、役所も我々業者も取り組んできましたが１０年ぐらい前より、役所の見解は、もう日本には公害問題は無くなった。これからは環境問
題としてとらえて対処して行くと言う用に変わってきました。なにかその辺りからゴミの不法投棄の問題が、瀬戸内海や大阪府・滋賀の
山裾や島で、いろいろ出てきたような気がします。公害問題ととらえた場合は、自分の極く身近な問題として捉えることが出来ていました
が。

461 少しずつ、私が子供の頃より着実に、進歩していると思う。これからはオトナとして取り組んで行きたい。

462 少しはよくなってると思いますが、公園などの整備をもう少ししてほしいです

463

昭和50年代、私が住んでいた大阪府内の地域ではよく光化学スモッグの発令がありました。現在はあまり聞かないので、良くなったの
かなと思っていますが、自身の関心が薄いと分かりません。各個人環境は良くした方がいいとは思っていますが、基本的に受け身の人
が大多数ですので「こうしましょう、こうした方がこんなメリットがありますよ」という情報の発信と方向性をつけさせることを定期的にする
必要があるのではないかと思います。

464 詳しいことがわからないので知ることが出来る場をもうけてほしい

465 情報がわかるようにしてほしい

466
情報を得るための「府民たより」とありましたが、私は一度も見たことがありません。どこに行ったら、手に入れることができるのでしょう
か。ぜひ拝見したいです。

467
植栽をもっと増やし、現在ある公園をもっときちんと整備し、空き地などは公園として植栽をするなど環境だけの効果ではないことをして
いただけると楽しい環境に対する取り組みを促せるかと思います。

468 新しい街を、創る時に緑を守るように行政が指導・援助する必要があると思います。

469

新聞・雑誌以外の紙類（お菓子の箱など）も古紙にできると聞くが、中々持っていってもらえない。学年が変わった後の子供の、半分以
上未使用の学習ノートも何かに利用できないものか？また、容器包装プラスチックごみは、油や紙シールなど付着していることが多く、
きれいにプラだけにしにくい。どの程度なら再生可能なのか具体的に教えてほしい。手間かけて洗っても結局ゴミになっているなら、水
や洗剤・時間の無駄である。

470
親子で週末に参加できるような環境イベントを企画していただき、図書館などにちらしを設置していただけるとありがたいです。子育て世
代には、こどもといっしょに考えて取り組めるようなプログラムのほうが親子のふれあいもあっていいと思います。

471 身近で簡単なことでも環境の為になることの具体的な例を府民に繰り返し繰り返し伝えていく。

472
身近なところでゴミ収集場所の生ゴミの動物によるちらかし、大型ゴミ、資源ごみの保管時の管理ができていないための火災事故、ちら
かし。不法廃棄自転車・自動車の放置などいくらでも身近に問題はあるのに、管理が違うとか、何とかでほったらかしはあかん

473
身近なところでは、東除川のクリーン活動に参加した事があるが、一部分で行っても意味がない事を知りました。常に上流から流れてく
る為に、２－３日もすればもとどおりゴミの多い川に戻っていました。やはり、みんなが同じ意識になって動かないといけない。各地区で
の温度差が原因だと思う。それを仕切っていくのが大阪府ではないでしょうか。

474 身近な事(ごみのない街づくり)から全員参加の環境改善を進めることが必要と考えます。

475 人間の質を変えないとどうにもならないのでは、という気がする。

476

人間も自然の一部です。ハイテク機器の集積である現代都市も、実は自然素材で構成されています。多くの人人が<美>しいと感じる街
並みや景観づくりに努めることと、自然環境に配慮した社会をつくっていくことは、どこかでつながっているのではないかと思っています。
環境保全は、行政と企業と市民が一緒になって取り組んでいくべき問題だし、また、一緒に取り組んでいきたいと思います。どうぞ、よろ
しくお願いいたします。

477 人口が減ってきてる今でも山を削り田んぼを潰し住宅地を作るのは環境への取り組みに逆行してるのでは？

478
人口が頭打ちになっている現状で、宅地開発はやめるべきです。むしろ、自然環境保護条例を作るなどして、簡単に山を切り崩したりし
ないようにさせるべきだと思います。

479
人工的な建設物と自然との融合をはかりつつ、環境問題にとことん配慮していることが明らかにわかるような景観をあらゆる場所に増
やしていってほしい。

480 人通りの多いところに踏んだら発電する床とかを敷き詰める面白そうと思わせる。ソーラーパネルをもっと利用して、発電に使う。

481

水の都である大阪の川が、あんなに臭くて汚いものだとは知らなくて引っ越してきた時、ショックでした。ただ、お陰で自分の水の使い方
を深く考えるようになりました。資源というのがいつまでもあるものだとどうしても考えがちですが、実際、水がなくて困っている国はたくさ
んあって、そういう人達は手のひらにすくえる水でさえとても大事に使っています。もっともっと気づく機会を増やして、魚のたくさん泳ぐ
川にもう一度戻す努力を私たちが考えるべきだと思います。
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482

水の都大阪、としての取り組みはなんとなくわかります。そして、百人が百人とも環境問題は大切だというと思います。しかし、生活にど
のようにかかわっているか、ペットボトル一つのリサイクルがどれほどの影響を持っているか、考える人は少ないのでは？キャップを別
にしないといけないとか、ラベルをはがさなくてはいけない、とか、その面倒な手間がどれほどの貢献になるのか、わかるようなら、面倒
ではなくなるかも。環境に配慮するということは、現実的には便利さを我慢することになる場合もある。

483 水や空気の汚染は気にならない。国道に近くないからかな？温暖化は年々酷くなってきたと思う。

484
水質、大気汚染は以前より改善されているが、騒音・振動や警官は以前より悪化している。これらを徐々にでも改善できるように、取り
組みを進めて欲しい。

485 水質浄化のために合成洗剤などの使用などを強く制限する。

486

水周りや、ゴミの分別など、生活に密着した行動の積み重ねが環境改善につながるのは、おおよその方がご存知だと思います。ただ、
このような行動には、時間・手間といったコストが掛かります。「地球のため」という一足飛びの論理だけで、コストのかかる行動を府民
が維持できるかというと、そうは思いません。自分たちのかけたコストが、どのような形でアウトプットされ、どう環境保護につながったの
か、わかりやすくならないと、モチベーションが維持できないと思います。

487
水都大阪で中之島付近の水はきれいになったかも。近くの川はギラギラしたものが浮いていて、田んぼにひいているのが信じられな
い。放置自動車もほったらかし。

488

水都大阪にいきました。環境保護に関して、大阪が取り組んでいるのはわかりましたが、中ノ島のバラ園のあたりは以前ホームレスが
いた場所で、ホームレスは捨てられているゴミの再利用による生活をしていますが、Ｂ級アートが逆にホームレス要素が漂っていまし
た。中ノ島のあのあたりがホームレスが多いということを知らない人にとっては別にそんな風におもわないのかもしれないけど、知ってる
自分にとっては非常に残念です。別にリサイクルやＢ級アートを否定するわけではありません。

489 水辺の環境整備は進んでるように思いますが、偏りすぎではなおでしょうか？里山の整備も必要ではないでしょうか？

490

数十年単位での都市再計画的な大きな構想を持ち、環境をそこに絡めて行くくらいのスケールがなければ、ヒートアイランド現象の解
消、そして自然環境と住環境の調和は生まれないと思います。海風や山風が通り抜けられる都市整備や港湾部から山まで続くみどり
の回廊的な、生き物や人が往来出来る自然環境の整備（手始めに都市部の大小公園地域を緑地帯で繋いでいくなど）が作られると良
いと思います。（農地を巻き込むのは市街地近郊の農家の人々の意識が優遇税制を要求する傾向が強い今の体質から変わらない限
りは難しいと思います）

491 政府などがまず音頭をとる必要あり。

492
清掃など、きれいな公園と、そうでない公園がある。すべてを整備して、子供が遊べるようにしてほしい。汚い公園はどんどん汚くなる
し、きれいな公園は皆がきれいに使っている。

493 生活に必要でない物で汚染に繋がる物を減らす、例えば、トイレの洗浄と芳香液など。

494 昔から市内もかなり空気がきれいになっていると思うが、とにかく緑化を進めてほしい。

495
昔と比べて随分よくなったとはいえ、大阪という町そのもののイメージが悪い環境を想起させてしまっている。中之島や大阪城、天保山
など、大阪にとって訴求力のあるエリアで先進的な取り組みを行って、日本全国に環境先進自治体であることをアピールしてほしい。

496
昔に比べたら　格段に良くなったと思います。ゴミの分別に関しては　大阪市内は　まだまだ　遅れてます。今は　分別しても」しなくても
ゴミは回収してもらえる。ゴミ袋は　半透明になりましたが　表だけ　半透明さえ守られてたら　中は黒い袋に入って見えなくても　かまわ
ないってのはおかしいと思う。

497 昔に比べたら、環境及び意識は良くなってきていると思います。このまま推進して行ければと思います。

498 昔に比べたら川の状態なども美しくなっていると思う。このまま、順調にいけばいいのに…と思う

499
昔に比べると、光化学スモックが減ってきていると思います。車の量は増えているのですが、工場等の排気、排水の制限が厳しくなって
きているのが有効だった様に思います。ただ、山を崩しての住宅街はいらないと思います。山は、残していただきたいですね。

500 昔のように子ども達が自然で遊べるようになるといいと思う。

501 昔よりはきれいになっているので、この調子で頑張って行ければと思います。

502
折角分別したゴミが、本当にリサイクルされているのか、意味があるのかわからないまま、日々送っています。
そこを知りたいです。

503
先日、水都大阪のイベントに行きました。ひと昔に比べて、水環境も良くなったと思うし、川べりを歩くと気持ちよかったのでもっと整備を
広げて緑と水の環境を良くすれば気持ちよく暮らせると思う

504
先日久々に東京に行ったが、東京のほうが圧倒的に緑が多いと感じた。大阪府が環境に対してどのような取り組みをしているのかは全
く見えてこないので分からない。

505

先日道頓堀に食事に行きましたが、以前にくらべて川に浮かぶゴミはないし、臭いがなかったのに驚きました。シンガポールはタバコの
ポイ捨てやゴミを捨てると罰金だと聞きました。毎朝家の周りを掃除じますが、タバコの吸殻やお菓子の容器や袋、ペットボトルや空き
缶が捨てられてあります。もっと個人個人の意識レベルを高くしないことにはだめだと思います。外出先で出したゴミは持ち帰るべきで
す。

506 川などにゴミが放置されているところが多いのでもっときれいにしてほしい。

507

川の水がきれいになったのには驚いている。また、飲料水が飲みやすくなった。しかし、街にタバコのポイ捨てやちらし等のごみが多い
と感じる。個人の意識やモラルの問題では。。。マンションの集合ごみ捨て場所での分別をきちんとするようにすればもっといいので
は。。。緑を増やすということも大事ですが、犬を飼っている人口が多くなってきています。散歩する場所に緑があれば犬もおしっこしや
すいと思います。犬を飼っている人たちにキャンペーンで緑を増やすということで、植樹をすると公園に花を植えるとかすれば。

508 川はだいぶきれいになってきたと思うので、短期的には部分的に絞って集中的にやって立ち上げるのも良いと思います。

509
前から考えてました。洗車、打ち水、洗濯、お風呂など飲み水をこのために使っています。上水を使うなんてもったいない話です。雨水で
充分だと思います。東京では民家の軒先にビア樽のような容器を自治体が補助金を出して設置させているそうです。中水を生活用水と
して利用するという考えはありませんか。下水に流す前に一仕事してもらおう・・・。

510
前にも書いた事が有りますが、大阪は本当に緑が少ない。上空から見ると一目瞭然です。緑と言えるのは大きな公園位で、他はコンク
リートばかりです。他方、東京などは各所に公園が有り、企業や住宅などでも緑が点在しています。土地が無いのは解っていますが、屋
上緑化したら固定資産税を減免するとか、即効性のある施策を望みます。

511
前回のアンケートでゴミのことを書きました。フィードバックをして欲しいとお願いしましたがどうなったでしょうか？再度お伺いいたしま
す。

512 相変わらず、空気は悪いし、河も汚い。これが当たり前になっているのが残念。環境を意識するのは、都会に住んでいると難しいかも。

513 側溝には、通行人の捨てたゴミが多い。こんなことをしないように罰則を加えるべきだ。

514
他府県に行くと大阪には山もないし、緑が少ないなぁと思います。環境をよくするとどうなるか、一人一人の行動がどうなるかと具体的に
見られたら意識が変わってくると思うのですが。

515

多数の項目についてご質問があり、従来からの印象で、一応は回答しましたが、実は、各種の汚染状況などについては、ほとんど最近
の実状についての知識は持っていません。一般市民にとっては、あまり知る機会もないのが、現実ではないでしょうか。どうすればそうし
た知識を得ることができるのでしょうか？　私だけが知らないのかも？とは思いますが、以前からの印象ではなく、今日、只今の実情に
ついて、どうすれば知ることができるのでしょうか？　府の広報ででもお知らせ頂ければ有難く存じます。
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516
太陽光発電など思い切った補助金を出したり、公共施設への導入。池島周辺の洪水防止の公園は何回も工事をしては草ぼうぼうは何
のために工事しているのかわかりません。不法投棄も増えているし、産廃業者もいて夜には何かを燃やしています。計画的な開発とパ
トロールが必要ではないでしょうか？

517 太陽光発電や生ごみ処理機など購入しやすいように、助成金を出してもらえればいいと思います。

518
大きいイベントがあったとしても、環境について考えるのはイベントに参加した数人だけだと思うので、一人ひとりの意識向上が一番大
切だと思います。リサイクルや節電、節水等は、幼い頃からしていればそれが当たり前の事として出来るようになると思うので、学校で
教えるだけではなく、親もそれに参加して行なっていくべきだと思います。

519
大気汚染、特に中国から来る汚染物質に対して、国だけでなく、府政でも調査をしクローズアップしてほしい。このようにエコ活動も重要
であるが、まずは府民の人体に悪影響を及ぼすものに対して、リスク回避のために優先度をつけて取り組むべきだと思います。

520
大気汚染はずいぶん改善された。が、喜んでばかりはおれない。大気汚染が改善した理由は、車の排気ガスの浄化と、工場の移転が
大きな理由であり、行政の努力とは言えない。

521 大気汚染情報をピンポイントに知りたい。(黄砂等)

522 大型ゴミなどが、もう少し出しやすくなったら、いいなと思う。

523
大型ゴミや金属類などの収集日は、日曜日にしてほしい。公務員は、サービス業なので府民のライフスタイルに合わせた行政サービス
の提供を第一に心がけるべきだ。全公務員が一律に同日時の勤務体系にしなくてもよい。柔軟な勤務シフトを持って対応すべきだ。

524
大阪だけでなく日本全体で考えるべきだと思う。今の状況を見ていると、偏った企業のみが有利な状況で政策と絡んでおり、真剣に考え
るならば、政治と色々な業種の企業とが損得を切り離して考えるべきだと思う。私の意見としては近年中に太陽光発電を全戸に普及さ
せるぐらいの目標を掲げ,政府・メーカー・電力会社が協力してほしいと願っているのだが・・・

525
大阪で行っている環境保護のための具体例がわからない。環境保護のための個人の努力、企業の努力が、実際に環境にどの程度の
貢献ができているかを示していただかないと、恒久的な運動につながらない。環境保護のための投資金額の費用対効果を明らかにし
ない限り、府民全体の継続的行動につながらない。「環境」という言葉に踊らされているという府民の不信感を払しょくすべき。

526
大阪と言う単位は個人から見ると、とても大き過ぎる。市町村以下の単位で活動をして、それらを取りまとめたり、連携させたりを大阪が
すれば良いと思う。

527
大阪と聞くだけで、緑が少なく、海や川も汚いイメージが強いと思います。どれだけ自然環境を守っていけるか、増やしていけるか、ひと
りひとりの意識と参加が必要だと思います。

528
大阪に引っ越してきて、窓を開けっ放しにしておくと、部屋の中がとても埃っぽくなることに驚きました。我が家は住宅街で、マンションの
３階です。あとは道路のゴミ。駅前や繁華街は、ひどいなと思います。ゴミは分別も回収も、簡単なので、住民にとっては楽だと思いま
す。

529
大阪に引っ越してくる前は、愛知県豊橋に住んでいました。ゴミ分別が７つあり仕分けが大変でした。引っ越してきてからは、燃えるゴミ
とプラスチックを一緒に捨てることをしってビックリしましたが、今はプラスチックと別々なので良くなってきているのではないかと思ってい
ます。

530
大阪に住むものとして、もっと大阪の環境がよくなればいいなと思います。緑が増えて街中でのんびり日向ぼっこができるような街にし
て欲しいです。

531
大阪に来て思った事。溝や、用水路の蓋がしていなくて汚いし危ない。蓋をしたらその上も歩く事ができ広く使えるのに、なぜしないので
すか？した方が見た目も良いと思います。

532 大阪のイメージを良くしたいものですね。

533
大阪の夏は暑い。学校にエアコンを普及させるより、夏休みを長く、その分冬休みを短くした方がよいと思う。緑を増やすことは、暑さ対
策に有効だから、公園など公共の場所だけでなく、各家庭が緑を増やすことを進めるような取り組みがあればよいと思う。

534 大阪の河がきれいになってきているように感じる。水都大阪を誇れるように今後も環境美化に向けて努力を続けて欲しい。

535 大阪の河川をきれいにしないと。災害時に川の水を飲めるくらいにしていたら、素晴らしいと思う。

536
大阪の海・河川はほんまに汚いですねぇ。サラダ油のリサイクル方法や、汁もんの残ったやつとか、ドリンクの残りとかを処理する方法、
生ごみの堆肥に変える方法とかを、アイデアを募ったり、わかりやすく公開してくださいね。

537
大阪の環境が良いとは本当に言えない。かなり悪いと思う。空気は汚れているし、川や海は汚いし。今のままでは今後はもっと悪くなる
だろう。

538
大阪の環境で一番気になるのは騒音です。大阪は特に音のうるさいバイクや車を多く保有し、運転している人が多いと思います。そう
いった乗り物は騒音だけでなく排気ガスもすごいので大阪として厳しく指導して少なくして頂きたいです。

539 大阪の環境というと規模が大きすぎてよく分からない。もっと身近なところからの話題にしてみる。

540
大阪の環境といえば、緑地があっても、ごみがちらかっていたり、海にゴミがおちていたり、海辺・川で、綺麗なイメージがないくらい汚れ
ている気がします。ごみを捨てたら罰金といううような、シンガポールのような条例を出してもいいような気がする。まずこの辺から変わる
べきではないかと思う。

541

大阪の環境といえば一番よく言われるのが河川や大阪湾の汚れでしょう、太平洋から遠く瀬戸内海の内海である大阪湾は水の循環も
厳しく汚れやすい環境です、よりいっそうの美化や掃海艇の出動を行い掃除する事が重要であると思います、まずは代表的な川をトコト
ン綺麗にして汚いイメージの脱却を図るべきです、東京都知事に「空気の綺麗な大阪を見習え」と言わせれる位にやるべきだと思いま
す。

542

大阪の環境の状況はとても悪い。再開発がわけわからん。大阪が保有してる土地は簡単な公園にするべき。年末道路を整備するな
ら、古いタイヤを使ったアスファルトにして欲しい。（音軽減・暑さも軽減？）街頭はＬＥＤの青に変えてほしい。放置自転車はがんがん回
収して、がんがん売りさばけばいいと思う。粗大ゴミのシール購入しても捨てても回収される前に誰かが持っていってしまうので、なんか
区に一つ、町に一つ保管所みたいなのがあって、保管するのに1000円回収で、保管所にある不要なものは誰かにあげるシステムが欲
しい。

543
大阪の環境の状況や取り組みについての内容が良くわかりません。また、各市町村によって環境の取り組みの補助金等の違いがある
ようです。雨水の再利用をと考えているのですが、高槻市では補助金がないのでなかなか実施できなません。

544
大阪の環境はあまり良くないと思いますが大阪府が取り組んでいる具体的な情報をもっと府民に知らせていけば府民の協力が得られ
ると思います。

545
大阪の環境は空気、水、ゴミ、温暖化、どれも低レベルで環境がいいところだとは決して言える状況ではないと思います。一人ひとりの
認識不足、自治体も他県に比べると取り組む姿勢が低い気がします。

546
大阪の環境は昔と比べてだんだん悪くなってます。まず自然が少なくなりました。大阪の空はキレイじゃないです。大阪府民として悲しい
現実です。環境改善は、一部の団体や企業が取組みを行っても効果はないと思います。まず一人ひとりの意識付けが必要です。意識
付けをし易い方法を今後考えて欲しいです。

547 大阪の環境状況は決していいとは思えません。もっと皆に分かりやすく取り組みなどの説明をする事が必要だと思います。

548
大阪の環境保護に関しては各自治体等の行政間の連携の無さが悪循環となっている、民間のボランティアでクリーンキャンペーンを
行っても協力性がまったく無い、また逆に市民参加を訴えながら職員が全く協力的でない。

549
大阪の企業でも食廃油のリサイクルを考えている企業などもあるので自然エネルギーをもっと有効利用するべき。口だけでやる気ない
でしょう？

550 大阪の市だけでもごみの分別がまちまちなので統一してほしい

551
大阪の人、とくに年齢の高い人の意識が低いと思います。環境問題にどうやって取り組んだらいいか、その結果どのようになるのかを
はっきり示せば協力してくれるのではと思います。
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552
大阪の人はまず「やって得か損か」で行動する傾向が他の県民より高いので環境に対する取り組みをすれば得をするポイント制が有効
だと思う。ただ、きちんと会計上損失が出ないように数年で環境事業から利益を出してペイできるシステムを作る必要があると思う。

553
大阪の中でも　市町村により　分別方法が　異なる。それに　回収してくれる物の　種類が少ない。　分別の方法のマニュアルも　もっと
詳しく細かくわかりやすい物に　して、どの市町村も　同じにすればいいと　思う。資源ごみ専用のステーションなどを　設置して　きれい
な状態で収集できれば　理想ですが。そのために　雇用もできるのでは。

554

大阪の中小企業・大企業と大阪府が協力して省エネ製品の開発と普及や太陽光発電の普及に取り組むことにより、環境を守りながら
大阪府の経済が発展してほしい。エコビジネスは大阪の会社にとって、世界一になるチャンスだと思うので、開発費用を大阪府が一部
負担したり、太陽光発電設置に多額の補助金を出した方が良い。あとは、一人一人が環境に優しいライフスタイルに取り組みやすいシ
ステムがあると良い。

555
大阪の中心部、中ノ島とか堂島等では水質改善や緑化が進んでいるような気もしますが。私が住んでいる東大阪では全く駄目です！
近くに子供を遊ばせる公園すら、小さくてﾁｮｯﾄ遠くに行かないとまともな物が少ない。

556
大阪の道路は汚い。ごみが平気で捨ててある。廃虚とかに不法投棄されている。自転車が道をふさいで通れない。たばこのポイ捨て。
道路の一斉清掃をしたらいいと思う。

557
大阪の緑化は非常に遅れている。緑の個所もどんどん宅地化しており、自然に溢れた公園など皆無。もっと緑化公園を増やすべき。防
災にも子育てにも有益である。

558
大阪は、ごみのポイ捨てがかなり多く、うちの子（幼稚園児）も怒っています。うちの前にもタバコがよくポイ捨てされて、とても腹が立ち
ます。おとながそんなだと、子供もまねします。ポイ捨てに対する罰則などを厳しくするべきです。

559
大阪は、どの街も他の都道府県に比べて緑が少ないと感じます。ここ数年で水質環境がいい方向に変わってきているので、1人1人が
協力をし合える、理解を深め合うことでもっと環境がよくなると思っております。

560
大阪は、東京と違って、緑が少なく、温度が想像を超えるものがある。企業のビルの屋上に緑を植えたりするだけでも、大気のクリーン
化や温度を下げるなど効果があるのだから、進めていってもらいたい。

561
大阪は、東京と並ぶ都市なのに、環境への取り組みが遅れていると思います。府民一人一人の環境に対する関心や意識が、低いよう
に思います。

562

大阪はマナーの悪い人が多いとおもう。タバコのポイ捨てを始め、ゴミのすてかた（大型ゴミを自分で申請して処理したり）ができない人
が多い。今いるマンションでもみんなのゴミ捨て場に平気で大型ゴミを放置する人も多い。そういう人には罰が欲しい。守ってる自分たち
が逆におかしいような気分になる。むかし大川でアヒルの競争があったようなイベントを毎年してほしい。水についてもわかるし、環境に
ついてもわかる。楽しく勉強できてよかった。小さな子供から年寄りまで楽しめた。

563
大阪はよくやっている。マンションに住んでいるが早朝に民間業者がパッカー車で収集にくるが暗いし急いでいるので分別しないで積み
込んでいる。大阪市のゴミ収集車は分別して積み込んでいる。

564 大阪は甘い。過剰包装も多い。緑が少ない

565
大阪は自治体によってごみのリサイクルや分別回収の状況が大きく違っている。この違いをまずなくして、統一的な取り扱いにすべきだ
と思う。ごみを減らすことは環境対策としては有効だし、貢献しやすいが、自治体によってあまりに違うので、不公平感がある。

566
大阪は自然の豊かな町です。今はコンクリートの中に埋もれていますが、肥沃な土地と自然がたくさんありました。でも都市化とともにビ
ルへと変貌しています。自分は結局、人間も自然から生まれて自然を愛する生き物である以上、自然が豊かな町づくりが必要になりま
す。詳しくはありませんがもう少し公園の整備に積極的になれませんか？

567
大阪は川が多いのでその水がどのように流れているのか付近の住民で考えてみる。御陵の周りの堀の水も同様。ごみの処理はもっと
頻繁に行えば捨てる人もなくなるのではないかと思う。

568
大阪は他の都会に比べ、比較的緑が多く住みやすいと思っていますが、道路や河川への空き缶やゴミの投棄がよく見受けられます。
環境改善への意識がある人は不法投棄等はせず、リサイクル等環境保全活動にも積極的に参加されていると思います。環境保全の
意識の低い方にもっと現在の大阪の環境状況を知ってもらうことが必要だと考えます。

569
大阪は他府県に比べ緑が圧倒的に少ないのに加え、地球温暖化の影響で夏のヒートアイランド現象が問題になっている。緑を増やし
平均気温を下げないとＣＯ２排出を削減することは不可能。大阪の大気汚染、熱環境、しいては地球温暖化を食い止める事はできない
と思う。

570
大阪は大きな都市でもあるので、勿論、自然豊かな町になれば良いのだけれど、大都会で、経済が発達し、車が走り、自然か・・・なん
て、少し無茶な感じがする。川が多い都市でもあるので、緑も大切だけど、川のある大都会を目指した方が・・・・とも思います。

571
大阪は都会なのでと割り切ってるところがあると思うのですが、ゴミの分別ぐらいはきっちりできる都市にしてほしいです。細かく表示し
てもらわないと「まいいか」になってしまいがちだと思います。「いちいち聞く手間」をかけて対応する人なんてほんの一握りだと思いま
す。

572 大阪は都心部は空気がきれいではありません。空気がきれいな都市づくりを期待します。

573 大阪は東京と比べても街中に緑が少ないように思う。人や車が多く通行する市内や町中にこそ緑を増やしていくべきだと思う。

574 大阪は日本の中でも環境が悪いというイメージがあるので改善したい

575 大阪は本当に緑が少ない。開発業者の無秩序な開発を行政側で整理して、調和のとれた街づくりをしてほしい。

576
大阪は緑が少ない様に思います。府か市所有か分からない土地が長年更地になってる場所を良く見かけます。そこを公園とまではい
かなくてもちょっと子供達が遊べる広場などにして緑を増やして欲しいです。

577
大阪市で行っている牛乳パックとトイレットペーパーの交換など、生活必需品と交換するなどの仕組みを生活密着型の取り組みを府全
体ですると、身近なものということで府民も、始めやすいし取り組みやすいと思う。

578 大阪市より、豊中の方が緑も多いので、環境が優しいと思います．

579
大阪市営地下鉄の運賃もう少し安くなりませんか？高すぎてみんな自転車で心斎橋やなんばへ行くので自転車があふれてます。通行
するのに本当に迷惑です。それか、御堂筋沿いに駐輪場を造って１時間までなら無料、それ以降有料にしては、そしたら自転車減ると
思うなあ　エコにもなる収入も得るし一石二鳥だと思います

580
大阪市内、ゴミ、騒音、緑の減少、がひどいと思います。大阪府内の他市にくらべると特にそう思うのですが。子供たちに優しくないで
す。

581
大阪市内でのゴミ出しには驚かされます。地域によって分別が違うのもナゼ？と思いますが、市内はあまりにも環境に配慮されていな
いのでは？市内は人口も多いと思うのでまずそこから始めるべきでは？？市内で働いて市外に住んでいる人は恐らく市内でゴミ分別
が適当なのになぜ私達は細かく分別しないといけないの？と疑問に思っているはずです。

582 大阪市内と周辺の市では取り組み方が違ってくると思います。

583
大阪市内に住んでいるせいか、噂で実はリサイクルも一緒にされて燃焼されていると伺った事があるので、本当は分別しても意味がな
いのか・・・と思ったりしている。肉、魚などのトレーをリサイクルするのに、綺麗な水であらっていたら、意味がない気がする。

584
大阪市内に住んでいると、車が多く大気汚染が気になる。また、雑多に高層建造物が立ち、景観が著しく悪くなっている。建物規制もで
きないものか？東京に比べて緑が少ない。もっと緑を多く、緑化も心がけるべき。これについては、府民と協働で行う必要がある。

585 大阪城の周りなど、環境配慮型のモデル地域を作ればいいのでは？

586

大阪人のリサイクルに対する意識は、他地域に比べてまだまだ低いと思う。ゴミの分別もきちんと出来てないし、回転すし「くら」を例に
とってみると、くらでは「マイ箸」を持参し割り箸を使わなかった場合、マイ箸一本につき１０円の値引きをしてくれるが、実際持参している
人は少ない。ところが名古屋に行くと、マイ箸を持参している人の割合は高く、ゴミの分別も大阪より格段に細かく実践されている。リサ
イクルに対する一人一人の意識が全然違う。
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587

大阪人の気質として、金銭的にどれだけの効果があるか、また自分がどれだけ得するかを示されれば、環境問題にも取り組むと思う。
一方、企業に対しては、条例などで一定の制約、規制、罰則を課したり、一定以上の取り組みをすれば減税にも繋がるのであれば、取
り組みは進むのではないかと思う。何の制約も無く、企業や個人の自主性だけに任せるのは効果は期待できないと思う。
太陽光発電にしても、国や自治体からの補助金は出るが、富裕層は設置しやすく、平均的なサラリーマン世帯でも少し無理をすれば設
置できます。

588 大阪人の気質の影響もあるのだろうが　みんながやれば怖くないというように　違法のゴミ投棄や　駅前などの自転車の違法駐車など

589

大阪人の気質を考えますと、この行為は得か損かという何かにつけ金銭で物事を判断します。あくまでも大阪人に限ったことを前提とし
ての提案です。街路や山・海で破棄さてられている資源価値のあるリサイクル物資を地域商品券交換センター（仮）に持参することで、
地域商品券と交換できる制度（仮）を作ります。不法投棄された資源物資が誰がそこから回収して、地域商品券交換センター（仮）で引
き渡す、交換するようにします。そして、地域商品券で物を購入してもらえば、その地域が経済活性化するのではないでしょうか。

590 大阪人の特性を活かして節約と環境に対する取組とを上手く組み合わせた、しくみを作るとより効果が得られると思います。

591
大阪人は基本損か得かで動くので、ペットボトルキャップのように、リサイクルだけでなく、ポランティアにもなるようなものや、ポイントが
たまるなど、違反者には罰。協力者にはメリットがあれば、広まっていき易いと思う。

592 大阪人は特に、損得を考えるので、ポイント制にすればよいと思う。

593

大阪町の上空からの写真をみると、ぞっとするほど市内に緑が少ない。ビル屋上の緑化も含め、とにかく緑化を進めて欲しい。市内に
出ると声がでなくなる時代を思えば、今は、市内も空気が奇麗になったが、まずは市内でも戸外にでるのが気持ちよい環境を作ってほ
しい。また、街路樹も生きているのだから、木の根元１m四方だけを残してコンクリートで固めるのではなく、少なくとも歩道は、人が通る
のに耐えればよいのだから、透水性のある状態にしてほしい。また、それにより多少の凸凹や手間がかかっても、それを良しとするよう
に、府民への説明・アピールが必要。

594 大阪府がどんな取り組みをしているのか？どんな効果が期待できるのかといった事が一切わからないので府民に知らせてほしい。

595 大阪府が具体的に環境に対してどのような取り組みをしているのかが伝わってこないです。

596
大阪府が保有している更地や空き地を花を植える等で無償で市民に貸し出す(年間契約)。もちろん借りる方も趣味として(販売してはな
らない等の契約付きで)はどうでしょう。うちの近くにも更地があります。

597
大阪府だけが取り組んでも、現在の環境をどうにかなるものでないと思いますが、世界に対してモデルケースとなることは、進めるべき
ことと思います。

598
大阪府で行われている取り組みの情報があまり伝わってこないような気がする。いろいろイベントをされているようですが、参加方法な
ど具体的な内容を誰でもわかりやすく情報提供していただきたいです。

599 大阪府には、全国トップレベルの環境政策を行って欲しい。大阪府、大阪の財界、府大を始めとした府内の大学などが連携して欲しい。

600 大阪府の環境への取り組みが、なかなか伝わってこない。もっとキャンペーンなどをしてアピールするべき。

601
大阪府は、まだまだみどりの少ない都市だと思います。もっと、街の中にみどりや花を増やした環境に取り組むべきだと思います。そこ
からスタートしたら、もっときれいな街になりよい環境になって行くと思います。

602 大阪府は、環境に対する取り組みを、もっと活発化してほしい。

603
大阪府関係全部署で率先し、大阪府全職員が環境改善活動をまず行い府民の手本を示して欲しい、府職員が環境改善活動をしてい
るとは知らない、府民に知らしめる事が先決である。

604
大阪府内の学校（幼稚園・小・中・高）教職員のマイカー通勤をやめるだけで、相当の環境改善になります。約３０年位前の先生教職員
は、電車・バス・徒歩で学校に来てました。先生教職員が現状のようでは、子どもたちに、環境教育は出来ないのではないでしょうか？
言い訳ばかりしている教師が多すぎます。このアンケートを担当してる方は、どうですか？代弁者になっていませんか。

605
大阪湾がきれいになりすぎて、阪南の方では海苔の色落ちが起こっているとききました。環境の測定値を低く少なくしていくことが全てと
は思わない。少しくらい汚くても、魚がたくさんとれる豊かな海を目指す方が、自然だ。

606
大阪湾に廃油ボールが浮いていた子供時代と比べれば、様々な面で随分改善されたのだと思うが、改善を続ける姿勢を途切れさせる
と急激に悪化することは想像に難くない。家庭ゴミの分別やリサイクルが大阪は明らかに遅れている。もっと進めても良いのではない
か。

607
大人が守れていないものを、いくら学校教育などで子供に教育しても時間と経費のムダであると思う。自身のメリットになることが前提で
何か考えないと、残念だが、今の人には響かないように思う。

608 大川と第２寝屋川の合流点以前から水の色が違うのは何故水の都として疑問を感じます

609
大都市の割には街は緑も多く、郊外には自然が多く環境的にはよいとは思いますが、人口が増えていく上でのその環境の維持は大変
だと思います。企業、自治体、学校とそれぞれの人たちが意識する環境をもっと作るのがいいですね。

610
大和川の水質が昔に比べると向上していると聞いた事があります。それは産業排水等の改善はもちろんですが、最近の環境に対する
個人意識の向上も含まれるのではないでしょうか？汚す事は容易ですが、綺麗な環境を元に戻す大変を日々実感しています。

611

大和川もだんだんきれいになってきたし、設備やモラルの向上はやっぱり効果的だと思う。近所の同年代３０歳前後の主婦に聞いても、
環境に対する意識が薄い。「５０年後＝子ども・孫の時代」とは捉えにくいようだ。子供・孫の世代の地球に配慮する、という意識を啓蒙
すれば、だいたいの人は子供・孫が可愛いから、もっと真剣に取り組めるのでは、と思う。私も環境に配慮しているつもりだけど、このア
ンケートに答えてみて、私が配慮しているのは、環境の極一部だと気づいた。一人ひとりに気付かせることが大事だと思う。

612

第二京阪門真ジャンクションなど、新しく高速道路が発達したり大変便利で喜んでおります。一方、環境に関する質問をされれば、第一
   に大気汚染が気になります。家族が重度の喘息を患っているからなのですが、光科学スモッグでの頭痛た体調不良も近年悪化してい

ます。中華人民共和国からの黄砂の被害と健康被害も毎年悪化です。空き地に生えた雑草による「雑草花粉症」も悪化です。児童公園
など小さな町の公園の整備、手入れがなされていない（１０年前よりかなり悪化）。

613 誰でも参加できるイベントがあればよいと思う。また、そのイベントに参加した方には何か御礼などがあると行きたくなると思う。

614 地域によってリサイクルの方法が違うのはおかしいと思う。大阪府として統一したリサイクルを望みます。

615
地域によって色々だと思う。私の住んでいる所は大阪ながら緑が多く、地方から来られた方は驚いているので嬉しい。緑を増やしたり、
自然と接する機会を子ども達に増やして、環境について考えたいので、そういったイベント企画をして欲しい。

616 地域によって分別方法が違っているので、大阪府全域で統一すればいいと思います。

617 地域によりかなりばらつきがある。大阪府の条例として徹底すべきである。

618
地域住民が個々人が意識して環境を改善すれば、メリットが目に見えるようにしてほしい。府が条例を作って規制するのが一番早い
が、府民の「心の問題」を高めるためにはリサイクルにがんばっている人（や団体）に公的に表彰して賞賛するような取り組みを全体の
目に見えるようにするべきである。

619
地下水や土壌汚染、振動騒音、排気ガス、大気環境、海や河川などの保全、有害化学物質対策含めて府民、行政、企業全体含め個々
の努力と協力の積み重ねがあってこそではあるけれど、路上喫煙禁止のような締め付けすぎない条例や、厳罰強化の流れをつくれば、
浸透しやすく、より意識付けできるようになると思う。

620

地球温暖化が深刻化してきて、環境について取り沙汰されるようになってきた現在ですが、その割に、緑が減りその為に自然環境が悪
化してきていると思うのはどうしてでしょうか。田畑が減って住宅地になると言う現状を目の当たりにすると何とも言葉になりません。農
家の方々の厳しい現状も理解できますが、そう言うときにすぐに宅地にすると言うのはどうなんでしょうか。府民の意識改革も必要かも
知れないけれど、その前に、各事業者に対する協力要請もお願いしたいところです。
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621
地球温暖化で私の住む地域は大雨や河川の氾濫などが関係ない地形のところで助かっていますが、近所にはすぐに困るような場所が
あり、大変気になります。大阪は夏の気温も日本で一番高くヒートアイランド現象が顕著になっており、悪循環だと思います。東京よりも
緑が少なくコンクリートばかりなので、難しいと思います

622
地球温暖化にしてもさまざまな説があるようで、どれを本当の指針にしたらよいのかを府が提言しその目的のために各個人が何をすべ
きか、大げさに言えば人類の未来のために今何を優先してすべきなのかを明確して具体的な行動にをしていく必要があると思う。

623
地球温暖化については、大学教授が色々な見解を述べられ、無学の私にはどれが正解かもわかりません。しかし、将来を担って行く子
どもたちにはより良い環境の中で生活してほしいと願っています。具体的に何をすれば良いのか、何が一番環境に大切なのか・・的確
な情報がほしいです。

624

地球温暖化や環境汚染など、大きなことが話題になっていますが、まず、大阪の人はゴミに関するマナーが悪く、自分勝手で環境のこと
などあまり重視してる様子が見えません。たばこの吸い殻をどこへでも捨てる、ゴミや缶を車の窓から平気で捨てる、不法投棄も多いと
いった問題が山積みです。まず条例でそのようなことを罰していくところから始めるしかないのではないでしょうか。大阪人の個人のモラ
ルを変えていかなければよりよい環境などありえません。

625 地方に比べて大阪はまだまだゴミの出し方もゆるいと思う。

626
中ノ島や府庁の周りなどは、整備されていくけれど、地方都市の周りは、遊歩道などの整備や、緑を増やす財源が無く、結果、整備が進
まないと思う。

627 中心部と近郊部で環境の差が大きすぎる。また環境に対する取り組みに関しもっとＰＲすべきである。

628 中途半端なやり方ではだめじゃないかな

629 町がきたない　市役所　御堂筋のまわりばかり税金を使わないで細かな町会にもまわして清掃活動を推進してください

630 町の区画整備を行うべき

631
町の中心部（中ノ島など）はかなりきれいになってきたように思います。難波宮のところなどは公園になりいい感じです。（青テントはいた
だけませんが。。）

632 町を自転車禁止にするのはどうかと思う。電車に乗らずに行ける人はどうするのか？もう少しいろいろと考えるべき。

633
長期間にわたる計画と取り組みを実行してもらいたい。緑を増やすとか、道路整備などに関して言えば、その場しのぎの工事が多い。た
とえば、街路樹を植えるにしても、大きくなり過ぎたから切ると言う発想がおかしい。花にしても、街にプランターを置くのでなく、地面に植
えて欲しい。自然を大切にすることで、すべての環境保護に繋がると思うし、子供たちに命の大切さも伝えることが出来ると思う。

634
賃貸集合住宅に住んでいます。ここではごみの分別回収はしていません。きっと、他にもまだまだこのような所はあると思います。実際
にリサイクルの成果はありますか。環境保全など、市民が力を合わせたとしても一企業の努力の方が大きいのではないかと思います。

635

通勤の関係で都会（大阪市中央区）にマンションを買ってしまったので、車の騒音がうるさくて窓を開けることが出来ず、また排気ガスで
ベランダや洗濯物が真っ黒になる環境で暮らしています。街行く人達のマナーも悪く、ゴミ出しのマナーが守れない、ポイ捨てを平気で
する、歩き煙草をする。。。子供に見せられません。近所で水都祭が行われていますが、水都祭を見に来た人が道にゴミを置いていくの
で、何をしに来たんやと思います。。。話がそれましたが、空気がいいところへ引っ越せばいい、ではなく、生まれ育った大好きな大阪が
良い環境になれば。

636
鉄道・地下鉄の交通網を整備する。大阪市を中心に放射状になっている交通網に、環状になる交通網を加える。鉄道利用を増やせば
環境も良くなる。

637 天下り　仕事をしない給料取りをなくし、そのお金で環境に対するアピールを行う。

638 天気予報のように、テレビで大気汚染情報を流す。

639
天気予報を見ていていつも思うのですが、大阪の気温が高すぎると思います。地形等のせいもあるのかもしれませんが、同じ都会の東
京とくらべて真夏などかなりの気温の差があります。気温を下げるためになに努力してできることがあるのならやっていって欲しいです。
個人で出来ることなどがあればその方法を具体的に教えて欲しいです。

640
転勤前は名古屋に住んでいました。名古屋に比べると大阪のゴミ回収はあまいです。ごみステーションでびん、缶、ペットボトル、スプ
レーなどは自分で分けて入れていました。道がせまいのか、そういう場所がないのが回収を妨げていると思います。

641
田舎で住んでいるので緑も多いので環境は、良いと思います。でも田舎なので　まだ個人で持っている焼却炉を使っていたり、不法投棄
などを見ると　とても残念です。

642
電気代や水道代の節約はエコにもつながるのでしていますがそれ以外はあまりしていません。もっとこうすればエコになるよ～と言う具
体例などがわかりやすくなれば実践できるかなと思います。

643
電飾などで街を飾りつけるのに予算を使うのではなく、緑や自然を増やすことに活用して欲しい。同じ予算を使うなら、長い目でみて、電
飾よりも植林を推進することのほうが大切だと思う。

644
都市にばかり力を入れるのではなく、いわゆる田舎といわれている地区などでもきちんと視野に入れるべきである。田舎は静かで、きれ
い・・・というような考えが多いようだが、全くそういうような事はない。田舎の緑が茂っているところこそ、見落としがちで、廃棄物が捨てら
れてたりとか、落とし穴が多いような感じがする。

645 都市環境が悪い。ごみを散らかす人が多い。

646
都市中心部へのマイカー乗り入れ規制、ﾃﾞィーゼルエンジン車の排気ガスの規制、乗り入れ規制、水質保全のための周辺住民に対す
る意識向上施策

647
都市部ではヒートアイランド、光害が多い。ビルの外壁色（反射熱、反射光)対策-向かいの建物による、反射熱、反射光が迷惑（あまり
取り上げられていない）

648
都市部と周辺部では取り組みに全然違った方法を取り入れる必要があり、住む街（新大阪付近）の住環境は公園も少なく、車社会の悪
い面が多すぎる。良しとは感じられない綺麗で緑の多い街造りが望まれる。

649 都市部の緑化などもっと目に見えてわかりやすい取り組みが望ましいと思う。

650
土地があるとすぐに大規模なマンションができるだけ。もっと大きな公園や緑地にするなど行政が買い取って緑化に力をいれてもよいと
思う。

651 土地がないのでしょうがないかもしれませんが、都市部の緑をもっと増やせばいいと思う。また、緑の下で憩える場所を増やして欲しい。

652
土地開発などが開発業者に有利な法律になっていると感じるので、もっと府民の意見を聴く体制が必要と感じます、無謀な開発が多く
見られます。環境破壊と思われる道路、住宅の建設が特に多いと感じます。

653 東京に次ぐ大都市にもかかわらず、日本で一番環境の良い街になればいいと思っています。

654
東京に住んでいる友人と新梅田シティの展望台に行った際、友人が、「大阪は緑がないのねぇー？」と、言ったのにビックリしました。友
人曰く、大都会のイメージしかない東京はもっと緑が豊富で皇居などもあるせいかみんなのびのびとジョギングをしたり散歩をしたりして
いるらしい。私の住む大阪も東京のように緑が豊富な街になればいいのになぁーと思いました。

655 東京に比べ、緑が少なすぎる。企業優先ではなく、環境優先に！

656 東京の中心部を見習い、大阪市内にも、もっと緑をうまく活用してほしい。

657

東京の町並みが好きでよく歩きました。大阪の汚い町並みとは比べものにならないほどの昔からの緑の保全。。広い歩道の幅。。結局
は失ってはいけないものをちゃんと守ってきた東京の勝ち。大阪は何かポリシーや基盤となる理念を持ってから都市整備に取り掛かる
ような計画性のない行政と企業によって造られた街。もはや…取り戻せないほどに大阪市内は最低の環境ですね。せめて…周辺衛星
都市の街づくりを、正しい理念に基づき、未来を透視して行っていただきたいですね。

658
東京や他府県に比べ大阪はごみの分別などがちゃんとなされていないように思います。ただ、夏などミストを使ったり少しでも涼しく感じ
るよう行政もやってくれていることはわかります。個人でも、できることから少しづつ取り組んでいけるよう、テレビなどを利用してわかり
やすい講習的なものもしていけばよいと思います。
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659 東京より緑が少ない

660
東京都知事に「大阪の空気は悪い」と言われて、橋本府知事が「大阪の空気は全ての観測点で基準値以下だ」と答えているニュースを
見て初めて、『大阪の空気は全ての観測点で基準値以下だ』ったということを知りました。せっかく取り組んだ事業に成果が出ているな
ら、もっと府民にアピール（周知徹底）してほしい。

661
東京武蔵野市から引っ越してきて、町があまりにも汚れているのでびっくりしました。自転車の勝手な駐輪やタバコのポイ捨て等、人々
の環境に対する意識がとても低いんだと痛感します。大きな取り組みよりもまずは大人から各自自覚をして日々の生活から変えていっ
て欲しいと思います。

662
東大阪はトラックターミナルがあるので特に空気も環境も最悪。ゴミだらけの道路は教育にもよくない。工場も多いため同じく環境は悪
い。。トラック関係者、会社などに罰則はかなり厳しくしてほしい。

663
道頓堀や、淀川等臭気や汚れが無くなり、きれいな町並みが、整備されつつあるように思う。この様な、観光地だけでなく大阪全体が、
常に美しくなる様な取り組みが出来る組織が有っても良いのではないか。

664 道頓堀を臭くなくしてほしい。梅田はごちゃごちゃしすぎで汚くて窒息しそう。

665 道頓堀川を泳ぐ会など民が頑張っていると思う。官の後ろ盾も重要と思う。

666 道頓堀等の、活動を見ても　それなりのアピールはあると思うが…身近なところでは、感じることが少ない。

667
道路や公園、河川敷、海水浴場などにごみを捨てても平気な人が多すぎると思う。大人から子供までゴミに対しての意識やポイ捨てに
関して何の罪悪感もないような人を一人でも減らしていけるような教育や罰則が必要だと思う。

668 道路を入っていると、分離帯等でのごみが非常に目立つ。ごみを捨てたく無くなるような環境整備が必要。

669

道路脇によく空き缶や空き瓶がポイ捨てされていたりして悲しくなります。大阪市内よりも、堺から南の地域の大きな国道に特に目立
ち、府の対策は市内だけよければいいのか？と思ってしまう。地域で情報を広報以外のもっと分かりやすく伝わりやすいもので伝達し
て、大阪全体で回収作業を市民と府が協力しあってできるような、みんなで街をきれいにするんだ、と意識できるような取り組みを考えて
ほしい。

670 道路脇のゴミ箱の数が減ったと思うのですが

671
南部に住んでいます。　野焼きをへいきでしている農家があります。　市役所へは再三連絡をしますが減っている様にはみえません。
お役所さんは何をしているのでしょう。

672
難しい問題ですが、息の長い活動をお願いいたします。それと各人に自覚の問題だとおもいます。小学校からの長尾スパンでの教育で
しょうね。

673
二上山,大和葛城山、金剛山の山麓を、奈良県側と大阪府側を実地に見比べてください。また府内の岡や森が如何に荒れているか現
状を見てください。現地に行かず、机の上だけで仕事をしてきたツケが、自然を回復できないまでに破壊された結果を招いている。

674

日頃自転車で行動することが多いのですが、環境、環境と言ってるにもかかわらず、府や市が作る公園へのアクセスは車が前提としか
思えません。公園周辺の道路にしても、公園の広い敷地があるにもかかわらず、自転車専用とまではいかなくても車から安全に通れる
道が皆無なうえ、バイクを進入させないようにゲートを付けたりしているので、公園外周の道を通らずに危険な車道を自転車が走ってい
るのです。私は寝屋川市在住ですが、寝屋川公園というところがあり、緑も多くとても環境のいい所なのですが、そのアクセスが悪すぎ
て多くの府民に利用しずらい。

675
日常は自転車をよく使うので、自転車の走りやすい道路や駐輪場の整備、また自転車の交通マナーの徹底を周知してもらいたい。
居住中のマンションはゴミを一括焼却するので分別の必要がない。便利な半面、本当にこれでいいのかと葛藤も有る。大阪市内全域で
分別が義務付けばいいと思う。

676
年々、空気が悪くなっていることを実感している。子供達が戸外で安心して思いきり遊べる環境にできるよう協力していきたい。 私達の
子供が孫が…より良い環境で生きていけるよう、早急にとりくむべきだと思っている

677 廃棄物の分別はよいが、分別しても処理で、また、混ぜるようにするなど、府民へ強いる努力と成果の関係を明確にしてほしい

678 罰則を増やせば　すぐにでも　よくなると思う

679
鳩山総理の25%削減案には賛成です。8%程度なら、企業がやるから一般人はまあよいか、とあいまいな感じだったけど、25%なら国を挙
げてやらなければと言う意識も高くなるし、本当に地球は危機的状態です。それと同じで、環境がすごく良くなれば、住んでる人々もこん
なにも良くなるんだという事を、分かりやすく数字などであげて言ってはどうでしょう。

680
費用効果を開示して欲しい。ペットボトルを収集して焼却するほうが移動コスト・CO2排出も少ないと思うが、収集して再利用することによ
る総合的にほんとに環境によいのかを明示するべき。ＴＶでかいつまんで、エコ取り組みは必須！再利用は良で、燃やすのは悪という
一辺倒の説明は要らない。

681
必要なもの・今考えなければいけないこと机上論さんの提案も大切ですが風が吹けば桶屋が・・・のように連鎖を考える。１本の木１０本
の木を植えることは生きていく人間にとっての酸素であり活き活き(息）していくにはのような基点を子供のときから子育ては木（こ）育て
にそして整備を。水路より貯水や給水の地面を考える。穴ぼこマンホール。多雨であふれる下水って何のためにある。

682 表立ったところばかりでなくもう少し細かく見た方がいい。

683 不景気の今、「もったいない」の精神を府民にもう一度啓発してみてはどうか

684 不十分である。開発は必要ないので，環境に対する取り組みを重点的に行ってほしいです。

685
不法投棄などが本当に多いと思います。町が汚く感じるのはごみが落ちていても平気な　それが普通に感じることに問題があると思い
ます。大阪は他県と比べてすごく汚い町だと思います。一人ひとりの心がけの低さではないでしょうか。

686
不法投棄の厳罰化をしてほしい。街中のタバコ、コンビニのゴミ、ファーストフードのゴミを道路に捨てる人が多い。高速道路の脇とか高
架下等、カメラを設置して取り締まるべきと考えます。街灯のLED照明化の推進、いろいろとあると思います。

687 不法投棄は厳罰にすること。

688 不法投棄をなくして、綺麗な町並みにしたい。

689 府が環境保全・改善に努力しているのが、実感できない。個人頼みにような気がする。

690
府が積極的に省エネ商品をエコカーだったり、太陽光発電だったりを公共の場から環境を変えていかないといけないのではないかと思
います。

691 府域の中では、大阪市内に緑が少ないので緑化を推進させること。大阪湾の水質の現状を府政だよりで広報してください。

692
府下の下水道や終末処理場の整備はどこまで出来て（進んで）いますか？河川の汚濁には大きく影響があると思いますが私の家は今
年4月にやっと完了したところです行政としておおきなとりくみだとおもいます。

693
府政だよりや市の広報などで、わかりやすく情報を提供してほしいのと、子どもや大人が楽しみながら環境について学んだり啓発するイ
ベントがもっとあればいい

694 府政の環境に対して、何を取り組んでいるのか、全く知らない。ＰＲ力が欠けている。

695 府庁内での環境の状況をどの様に実践してるか公表

696
府内全域での環境問題の対策活動の盛り上がり。大阪市での対策などがよく取り上げられるが私が居住している自治体（地域）では取
り組みがされているようには思えない。中身の伴った活動が必要である。行政による環境改善活動計画の発信と地域住民と一体となっ
た活動の実行を願いたい。

697 府民が楽しく環境が良くなる取り組みに参加できて、なにか生活の中にかえるようなポイントを与えるのもいいかもしれません

698
府民ひとりひとりの問題意識の程度が両極端であるように感じている。学校などで子供だけに教育の機会を与えるのではなく、モラルの
低い親のためにも親子両方の参加型のような形を取るなどするのも有効ではないかと思う。
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699
府民ひとり一人の暮らしを安定させ、かつ豊かにすることと一体にした取組が、行政と府民が連携して進むようにすることだと思います。
大阪府が旧来の大型公共事業を伴う開発型事業から、環境を視野に入れた新たな福祉、教育、医療の事業に重点を置き、地域経済を
潤す方向に転換することだと思います。

700
府民一人ひとりの意識を高く持てるように啓蒙活動に力を入れ、大阪府が日本で一番環境へ積極的に取り組んでいると対外的にもPR
してもらえると府民の自覚意識も高まると思う。

701
分別ゴミ回収の方法を今一度考えてほしい。分別することで、ゴミに関心が出来、ゴミは少なくなったと思う、相変わらず大量の量のゴミ
を出している人には、ペナルティをかけてほしい。

702 分別やリサイクルなどかなり浸透しているが、まだまだだと思う。ペナルティーを払わなければいけなくなると、守るのではないかと思う。

703 補助金等，大阪らしくお金に換算することがよいと思う．

704 放置されている土地の有効活用を行政主導でもっと推進してほしい。また地域コミュニティの理解と協力を強く求めてほしい。

705
防犯や防災や、その他いろいろなことでもそうだが、地域によって状況は全然違うと思う。府が主導をとって・・・というよりも、方向性を示
すだけにして、方法・内容は各市町村に任せ、それの総括や情報提供などを行ってはどうか。口出ししすぎても「地域のことは知らないく
せに」と反発されるだけではないかと思う（市に対しても、そう思う時がある）

706 北欧のように小さい時からリサイクルの仕方などを教えて身近に感じさせることはとても大切だと思います。

707
興味のある人だけが参加する現状ではこれ以上の環境向上は望めないでしょうね。全員を巻き込むよい方法はないものかと思います
(提案できなくてすみません)。

708
本当に環境を良くするならば、大阪だけでなく全世界規模になラないといけないと思っています。大阪が先陣を切って、世界をリードして
いくような体制をとっていって欲しいと思っています。環境モデル都市として、世界に、それこそ自慢できるようになって欲しいです。

709 本当に取り組まれているのかが分からない。

710
本当は良くないのかも知れませんが取り組む事によってメリットがハッキリ目に見える状況になると取り組む姿勢にも変化があると思い
ます

711 枚方市は　道路沿いに花がよく植えられていて花が咲いているのをみると大変癒されます。排気ガスにも有効で気に入っています。

712
毎年毎年河川河川、空気、街角のゴミも綺麗になり住みよい大阪になってきたと思いますが裏町の小さな川や屋住宅地などは住宅地
などはもっと一人ひとりがもっと一人ひとりが意識を持たないと意識を持たないといつまでもいつまでもこのままだと思。ゴミの回収にし
ても分別して出しても一緒に持っていく収集業者では意識も植え付けられない（大阪市）では意識も植え付けられない

713
未だにゴミのポイ捨てをしている人はたくさんいます。もっときつい罰則を作ってもいいような気がします。またペットの糞も以前よりは
減ってきているものの、まだ道に落ちています。悪いことという認識がないと思います。

714
箕面の滝の一件に象徴される大阪府の自然破壊行政には心底がっかりしています。この狭い大阪府での開発・自然破壊はもう十分で
す。貴重な自然の残っている場所はもうこれ以上破壊せず（森の手入れなど以外は）、現状で人の住んでいる場所の緑を増やす、河川
港湾の水質を向上させる、大気汚染を減少させるなど質を少しでも高めて欲しいと思います。

715
無駄な開発や新たな開発を止める。今回子供の中学校が全教室クーラー完備になりましたが、温暖化や電気代など考慮すると本当に
必要なものだったか疑問に感じます。

716
無料自転車置場をたくさん作って、違法放置自転車の数を減らす。住宅街の中の路駐なども厳しく取り締まり、綺麗にすると全く違って
くると思います。

717 木々などの緑が少し増えたような気がします。川は汚れていて、雨の日の後は臭いが気になります。

718
有害物質が世の中にあふれ、化学物質過敏症を発症する人が増えています。人は1日に約20kgの空気を取り込むといわれているの
で、まずは大気汚染の環境改善をしなくてはいけないのではないでしょうか。排気ガス、タバコの煙、野焼きの煙など空気からは逃げる
ことはできません。

719

要するに一人ひとりの環境に対する心がけで何でも取り組んでいけるのではないだろうか。今夏購入したＴシャツは、ペットボトルのリサ
イクル商品でした。洗いざらして着れなくなったら、メーカーのリサイクルボックスに入れてくださいと表示がありました。そのＴシャツ、今
までの綿シャツと変わらないサラッとした感触で着心地はとても良かったです。物が何で出来ているかを表示し、消費者にわかりやすく
説明があれば、リサイクル製品の需要も増えるのではないでしょうか。

720 要は一人一人の心がけで随分と変わると思います

721 利益誘導型のほうが人を動かしやすいと思われるため、環境に対する取り組みを行ったほうが得になる方法を導入したほうが良い。

722 里山の保全や農業団地の育成

723

   流しに、飲み物の残りや汁物などを流すのは良くないと知らなくてビックリした！今後、なるべく残さない事と、紙でふき取るなど考えてい
きたい。たぶんいろんな事（こうすれば日常生活で簡単にエコができるとか）知らない事が多いと思う。もっと、個人でできる簡単なエコを

    推進していかなければならないと思う。テレビなどで取りあげてほしい。一人一人が少し考えるだけでかなり地球には優しくなるんだと思
う。

724 緑が少ない

725 緑が少ない。

726 緑が少ない。もっともっと増やすべき。

727 緑が少ない。悪臭が多い。無必要な車のアイドリングの取り締まり。

728 緑が少なく、空気が悪い。どんどん汚染が進んでいるように思う。

729
緑が多くなってきているとは思いますが　ゴミの不法投棄や路上喫煙によるポイ捨てが気になります。府民ひとりひとりがこころがけない
ことには　環境はきれいになっていかないかなと思います。

730 緑を増やす

731
冷房28度暖房20度設定の根拠が不明のまま進められている。冷房28度による暑さを我慢するストレス環境よる弊害についてきちんと
説明するべきでは？どのようなルールにもきちんとした説明が必要だと思います

732 歴史的建造物の保全を行っていって欲しい。つぶされたものは二度と元には戻せないです。

733
和歌山磯ノ浦の海水浴場は昔に比べるとずいぶんきれいになった。大阪湾も水質を浄化し、近く（南港あたり）で海水浴ができるように
して欲しい。トライアスロンの国際大会を大阪湾ですることで、注目度を上げれる。

734 綺麗な公園が少ない。あとトイレも壊れていたり落書きされていたりして使いたくない。
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